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Темпы работ на полях 
в последние дни заметно 
снизились. По данным 
областного управления 
сельского хозяйства, 11 
сентября механизаторами 
колхозов и совхозов убра
но 6,7 тысячи гектаров 
зерновых и бобовых. При
рост за день — 2 про
цента. Всего с начала 
сезона убрано 144,2 ты
сячи гектаров — 43^6 
процента озимых и яро
вых зерновых культур.

Как нам сообщили 
из управления хле
бопродуктов, к утру 
12 сентября на хле- 
боприемньш пункты от 
хозяйств области поступи
ло 107.810' тонн зерна— 
131,4 процента плана-за
каза государства.

Зяби к 12 сентября 
механизаторами области 

поднято 80,6 тысячи гек
таров — 24,8 процента к 
плану. Разрыв между 
уборкой и вспашкой по- 
прежнему велик. Мед
ленными темпами идет 
засыпка семян. За 11 
сентября прибавка к се
менному фонду составила 
всего 575 тонн. В Аси- 
новском районе план за
сыпки семян выполнен 
на 7,7 процента, в Бак- 
чарском — на 5,9, в Зы
рянском — на 5,3, в Ко- 
жевниковском — на 6,5, 
в Кривошеин'ском—13,2, 
в Молчановском — 4,1, 
в Первомайском — 23,5, 
в Чаинском—1,1, в Ше- 
гарском—на 5,9 процен
та. Всего в области засы
пано 4.425 тонн семян 
яровых зерновых -— 5,7 
процента плана.

НА ТЕМЫ 
ДНЯ

«

В этом году на полях кол
хозов и совхозов нашей обла
сти выращен неплохой уро
жай. По данным областного 
статистического управления, 
намолот с гектара достав
ляет в среднем свыше 17 
центнеров зерна. Одним из 
важных факторов. Способст
вовавших этому, безусловно, 
были высококачественные 
семена. В прошлом году 
впервые в области кондици
онность семенного зерна бы
ла доведена до 92 процентов. 
В хозяйствах Шегарского 
района кондиционных семян 
высеяли 97 процентов. Не 
случайно урожайность зерно- 
вь1х в этом районе достигает 
20 ценгнеров ,с гектара.

Наступившее ненастье 
значительно осложнило по
левые работы. Сложность 
усугубляется тем, что одно
временно с уборкой нынеш
него урожая важно заложить 
добрую основу урожая буду
щего года. Речь идет о целом 
комплексе мероприятий; за
сыпке семян, подъеме зяби.

удобрении полей. Но если 
вспашке, буртованию и вы
возке удобрений на поля не
настье не чинит о.собых пре
пятствий, то с засыпкой се
мян значительно труднее. 
Поэтому забота о семенах 
должна быть первостепен
ной и создание семенного 
фонда — задача номер один 
для хлеборобов.

Метеорологи не обещают 
сухой погоды. Следователь
но, необходимо, используя 
«окна» между дождями, ин
тенсивно вести уборку и об
молот семенных участков, 
организовав круглосуточную 
работу сушилок.

Недавно в колхозе имени 
Кирова Кожевниковского 
района состоялся семинар, 
на котором присутствовали 
главные агрономы и инжене
ры большинства районных 
управлений сельского хозяй
ства. Шла речь, о калибров
ке — выравнивании семян— 
новом деле для большинства 
хозяйств нашей области.

В тех хозяйствах, где есть 
зерноочистительные машины 
ОВП-20, необходим» немед
ленно их переоборудовать 
для калибровки, чтобы засы
пать в закрома выравненное, 
лучшее по своим качествам 
деМенное зерно. Пока в обла
сти переоборудовано' около 
пятидесяти зерноочиститель
ных машин, работа эта про

ведена далеко не повсемест
но.

По данным областного 
управления сельского хозяй
ства, в колхозах и совхозах 
на 12 сентября засыпано 
4.425 тонн семян яровых 
зерновых и бобовых культур. 
Это лишь 5,7 процента се
менного фонда. Такое поло
жение вызывает самые серь
езные опасения.

В хозяйствах Первомай
ского района засыпали 947 
тонн семенного зерна — 
23,5 процента к плану. Осо
бо позаботились о будущем 
урожае в колхозе «Первое 
мая», где на сегодняшний 
день имеется свыше 500 
тонн отсортированных семян. 
В Кривошеинском районе 
план засыпки семян выпол
нен на 13,2 процента.

Совершенно иное положе
ние в Кожевниковском рай
оне. Здесь посевная площадь 
в четыре раза больше, чем 
в Первомайском, а задыпано 
на 34 тонны меньше семян, 
нежели у . первомайцев. В 
Кожевниковском районе 
имеется пока семян всего 6,5 
процента к плану. В колхозе 
имени Дзержинского этого 
района сушилки бездейству
ют, и непросушённое зерно, 
дабы с ним не возиться, ве
зут на хлебоприемный пункт. 
В некоторых коц{евников-

ских колхозах овес, который 
можно засыпать на семена, 
скармливают скоту. Куда 
более по-хозяйски было бы 
пропустить этот овес еще раз 
через зерноочистительные 
машины, чтобы зерно первой 
фракции оставить на семена, 
а на фураж использовать ос
тальное.

Медленно засыпают семе
на в шегарских и зырянских 
хозяйствах.

Почти все хозяйства про
должают сверхплановую про
дажу зерна государству. 
Обязательство по продаже 
хлеба должно быть, безус
ловно, выполнено. Но не сле
дует забывать, что будут 
следующий год и следующее 
обязательство по продаже 
хлеба. Поэтому забота о 
создании семенного фонда — 
это забота о том, чтобы и в 
будущем. ГОДУ было что от
правлять в закрома Родины.
, Семена — золотой фонд 
будущего урожая. Создать 
этот фонд нужно как можно 
быстрее. Разумеется, подсу
шивать семенное зерно на 
сушилках — хлопотно. Но 
выжидание погоды, надежда 
на «авось» впоследствии 
обернется еще большими хло
потами. Промедление с соз
данием семенного фонда в 
сложившейся обстановке чре
вато самыми серьезными 
последствиями.

Г Е Р  О И

У Б О Р О Ч Н О Й

С Т Р А Д Ы

Комбайнер колхоза имени 
XXI съезда КПСС Василий 
Сторожёв первым в Ко
жевниковском районе и 
области перешагнул в 
нынешнем году шести
тысячный рубеж по на
молоту зерна. На счету Ва
силия уже 6.445 центнеров. 
Более четырех с половиной 
тысяч центнеров зерна от
правили с поля комбайнеры

этого же колхоза И. Бауман 
и Н. Чириков.

Механизаторы колхоза 
имени Кирова интенсивно 
пашут зябь Под урожай 
1969 года поднято свыше 
3.700 гектаров — более по
ловины будущего ярового 
клина. Трактористы А. Ко
старев, Е. Степанов и 
Т. Красников вспахали по 
120 с лишним гектаров.

Отлично работают на вы- | 
возке зерна нового урожая | 
шоферы автоколонны 1235. | 

•Двадцать семь машин этой | 
колонны перевезли 9.413 i 
тонн зерна. Особенно отли- | 
чаются водители Н. Муром
цев, Ю. Овсянников и 
И. Колесников.

В. ЩЕРБАТОВ.
Кожевниковский район.

Сентябрьский звонок вновь 
позвал в школу не только 
учащихся, педагогов, родите
лей, Он был сигналом и для 
широкой общественности. Ко
нечно, забота о нашей смене—  
забота каждодневная. Но 
вполне понятно, что с нача
лом учебного года от всех по
мощников школы требуются 
особая активность, заинтере
сованность.

Первые уроки во многих 
сельских и городских классах 
были нынче уроками 'муже
ства, У памятника Гнездилову 
возле Тегульдетской школы 
собрались с букетами цветов 
и вчерашние воспитанники 
детсада, и завтрашние вы
пускники школы. К ним об
ратился секретарь райкома 
партии А. Ф. Данилов. Он 
сказал, что сегодня подвиг и 
мужество определяются, под
готавливаются стремлением 
юных отлично учиться, быть 
полезными своему народу.

Ветераны революции, ста
рые коммунисты, герои труда, 
воины, отличившиеся на фрон
тах Великой Отечественной вой
ны, встали 2 сентября за учи
тельские столы, пришли на 
школьные торжественные ли
нейки. И хотя темы их бесед 
совпадали с темами многих 
учебников, дети поняли то, 
чего не даст ни одна книга. 
Слушая лучших людей —  ге
роических участников памят
ных нам событий,' —  они ви
дели тех, кто делает историю, 
учились думать и чувствовать, 
как они. Воздействие таких 
уроков на юные умы и серд
ца трудно переоценить.

Ряд педагогических коллек
тивов Томска с первых же дней 
учебного года начал устраи
вать встречи десятиклассников 
с людьми разных профессий.
В школах побывали заслужен
ные строители, известные уче
ные, почетные железнодорож
ники, лучшие токари, опыт
ные журналисты.

Сейчас в школе —  орга
низационный период: прохо
дят первые ученические и ро- 
дите.пьские собрания, избира
ется «комсостав» на всех 
уровнях. Очень важно, чтобы 
этот период не затянулся, 
чтобы вновь избранный ак-.. 
тив начал сразу работу в пол
ную меру сил, стая хорошим 
помощником учительских' 
коллективов в воспитании де
творы.

Нынешний учебный год бу
дет отличаться от всех других 
особой наполненностью школь
ной жизни, особой ответствен
ностью за успехи школы.'^Ме- 
нее двух месяцев отделяют 
нас от полувекового юбилея 
Ленинского комсомола. Вмес
те со старшими . готовятся 
внучата Ильича и к 100-ле- 
тию вождя- Эта подготовка 
началась давно: учащиеся
создали ленинские музеи и 
уголки, участвовали в похо
дах по местам славы отцов, с 
интересом изучают историю 
комсомола, историю родных> 
городов и поселков. Обобщая 
итоги их труда, пополняя ко
пилку добрых пионерских и

комсомольских дел, следует 
обратить внимание на самое 
главное, ради чего все это 
делается, —  на воспитание в 
детях патриотизма, комму-, 
нистической убежденности, 
трудолюбия. А ведь некото
рые наши комсомольские ак
тивисты, учителя подчас сыплют 
цифрами собранных экспона
тов и оформленных альбомов, 
забывая, что красная строка 
этой большой работы должна 
вписываться в характер юного 
человека.

Можно провести немало 
оригинальных пионерских сбо
ров, тематических собраний, 
отдать всю свою фантазию 
организации 'слетов и фестив|э- 
лей. Можно каждый день хо
дить на экскурсии, выпускать 
стенгазеты, менять фотомон
тажи. Но если все это йе даст 
подъема детской активности, 
не вызовет у ребят готовно
сти быть полезными родной 
школе, старшим, эта работа 
перечеркнет сама себя.

В последнее время более 
широко и правильно стала 
трактоваться шефская работа. 
На пленумах райкомов пар
тии, сессиях местных Советов, 
да и в ходе будничных забот 
с шефов спрашивают уже не 
Только за покраску и побел
ку учебных зданий. С них 
спрос и как с общественных 
воспитателей. Вот почему надо 
добиться, чтобы в нашей обла
сти не осталось ни одного 
предприятия, учреждения, ор
ганизации, где бы ни работа
ли советы содействия семье и 
школе, где бы профсоюзные 
активисты дожидались конца 
четверти, чтобы проконтроли
ровать успеваемость.

Плохо ; работают советы со
действия семье и школе в г. 
Асине. Красноярский поссовет 
Кривошеинского района и 
администрация Ергайского лес
промхоза, немало потрудив
шиеся в дни подготовки к но
вому учебному году, не торо
пятся привлечь обществен
ность к работе различных 
детских кружков, к широкой 
педагогической ' пропаганде.

Немало добрых слов го
ворится по поводу тесных свя
зей семьи, школы, обществен
ности в г. Колпашеве. Очевид
но, облоно, институту усо
вершенствования учителей, о6- 
ко*̂ у ВЛКСМ нужно не только 
пропагандировать опыт колпа- 
шевцев с всевозможных три
бун, но и настойчиво внед
рять в других районах, сде
лать его достоянием всей на
шей общественности.

В Бакчаре, Тегульдете, Пара- 
бели и многих других рай
центрах в этом году появится 
немало новинок в педагоги
ческой пропаганде: здесь
созданы родительские лекто
рии, университеты для моло
дых родителей, готовятся кон
ференции отцов, циклы лек
ций о преемственности до
школьного и школьного 
воспитания, вечера вопро
сов и ответов на темы 
коммунистического воспитания. 
Нужно этой работе не просто 
придать размах, но и вести ее

планомерно, настойчиво. Ди- 
ференцироваиный подход к 
ней - -  с учетом и возрастных 
особенностей детей, и интере
сов различных групп родите
лей, и степени мастерства 
всех тех, кому доверено быть 
воспитателями,— залог того, что 
педагогическая пропаганда бу
дет иметь наибольший коэффи
циент полезного действия.

Главный критерий работы 
школы —  успеваемость уча
щихся. А это значит, что все 
ее помощники должны уяс
нить: учеба детей —  это
большой и упорный труд, от 
которого зависит будущее на
шей смены, ее активность в 
завтрашнем строю тех, кто 
строит коммунизм. -Качество 
знаний, превращение их в 
убеждения —  вот что должно 
быть на первом месте. По
этому нельзя допускать, чтобы 
в школах неверно использо
валось учебное время. А в 
Томске было немало случаев, 
когда по неуважительным 
причинам отменялись уроки, 
когда учебное время исполь
зовалось на проведение со
ревнований, походов, на ме
дицинские осмотры и т. д. Ди
ректора школ, руководители 
отделов народного образова
ния должны стать строгими 
контролерами и организатора
ми учебного процесса, вести 
депо так, чтобы ничто не меша
ло выполнению школьных про
грамм в полной мере и с над
лежащей глубиной.

Во многих городах страны 
создано для детей и подрост
ков немало клубов по интере
сам при райкомах ВЛКСМ,

, домоуправлених. Дворцах 
культуры, на' шефствующих 
предприятиях. Томичи же все 
еще спорят, кого лучше по
сылать к детям —  пенсио
неров или студентов,' хотя 
предмет спора; ясен давно: 
нужны энтузиасты всех про
фессий и возрастов, нужны 
те,!кто любит детвору и умеет 
отдать ей не только знания, но 
и сердце. Следует отыскать 
этих людей, объединить их 
усилия и считать, что они вы
полняют очень важное пар
тийное поручение.

У школы немало друзей, 
союзников. Но мы недаром 
говорим, что ока —  центр 
всей воспитательной работы 
с детьми. Именно педагоги 
должны позаботиться сейчас 
о подборе общественников 
по работе с детьми в своем 
микрорайоне, заблэговремен-- 
но продумать, где будут за
литы катки и поставлены зи
мой хоккейные коробки, как 
лучше привлечь школьников к 
осеннему благоустройству го
рода и поселка, к празднич
ному оформлению школ и 
улиц в связи с юбилеем ком
сомола и т. д. Дел очень мно
го. И организовать их необ
ходимо так, чтоб влияние 
старших было главным воз
действием нв формирую
щийся характер подростка, 
чтоб и в стенах школы и 
вне ее наши дети были заня
ты полезной, интересной ра
ботой.

К бесне готовиться с осени
Подъем зяби ведется во 

всех совхозах нашего Том
ского района. Предстоит её 
вспахать более 63.000 гекта
ров. Механизаторы передо
вых хозяйств действуют по 
правилу: «Комбайн с поля — 
плуг в борозду». Почти нет 
разрыва между жатвой и па
хотой в совхозах «Заря» и 
«Рыбаловский». Благодаря 
цикловому методу полевых 
работ, быстрому завершению 
уборки кукурузы, здесь вы
свободилось много тракто
ров, и почти все они исполь
зуются на взмете зяби. В 
этих хозяйствах ежедневно 
вспахивают по 200 гектаров 
земли.

Однако темпы подъема зя
би по району нынче значи

тельно ниже прошлогодних. ■ 
Вспахано 9.200 гектаров (в 
прошлом году на эту же да
ту было 12.000). Отчасти 
сказалось более позднее на
чало жатвы. И все же эта 
причина не главная. Рассчи
тывая, что время еще есть, 
в некоторых хозяйствах не 
торопятся пахать. В совхозе 
«Корниловский», например, 
в день поднимают всего по 
30—35 гектаров зяби. Бы
стрее могли бы вёсти 
вспашку в совхозах «Трудо
вик» и «Сибиряк». А ведь 
именно ранняя зябь помо
жет вырастить высокий уро
жай 1969 года. И поднять 
ее Б сентябре есть все воз
можности. На днях в район 
приехало на помощь около

птестидесяти механизаторов 
с Поволжья. Повсюду орга
низована двухсменная работа 
тракторов.

Недавно специалисты уп
равления провели районный 
семинар механиков по  ̂сель
хозмашинам, главных агро- 
но-мов и главных инженеров 
хозяйств. На не.м Обсужда
лись вопросы вспашки зяби. 
Кроме того, состоялся об
стоятельный разговор о соз
дании семенного фонда.

Каждый хлебороб знает, 
как важно засыпать семен
ное зерно в сухую погоду. 
При повышенной влажности 
оно более подвержено 
грибковым заболеваниям, 
имеет плохую всхожесть. 
Уборку семенных участков 
пока начали только в ёов-

хозе «Степановский» и 
Томском опытном хозяйстве. 
Мещают дожди. Но дальше 
тянуть нельзя; можно упус
тить сроки. Необходимо без
отлагательно приступать к 
уборке семенных участков, а 
затем подвергать зерно ак
тивной сушке,

Во всех хозяйствах семен
ные участки проверены, 
кое-где изменены их грани
цы. Нынче повсеместно в 
совхозах проведут выравни
вание семян. Специалисты 
на ме;с1ах определяют, 
сколько зерноочистительных 
машин ОВП-20 можно пере
оборудовать для калибровки. 
С этой целью будут исполь
зованы также зерноочисти
тели ОС-4,5.

К сожалению, кое-кто из 
агрономов высказывает не
обоснованные сомнения по 
поводу эффективности вы
равнивания семенного зерна; 
Дескать, стоит ли овчинка 
выделки? Стоит. Многочи
сленные факты доказывают, 
что отборные калиброванные 
семена имеют лучшую всхо
жесть по сравнению с обыч
ными, что это один из ре
зервов повышения урожай
ности и предотвращения за
соренности полей.

А. ТАРАСОВ, 
главный агроном Томского 

райсельхозуправления.

т '

УДМУРТСКАЯ АССР. Ижевский автомобильный завод — ударная стройка пятилетки. 
На возведении его корпусов трудятся комсомольцы и молодежь из многих областей и 
республик страны. Завод строится н опновпеменно выпускает продукцию. Сотни «москви
чей» ижевской марки уже мчатся по дорогам нашей необъятной Родины.

НА СНИМКЕ: конвейер белого кузова (общий вид).
Фото Б, Загуляева. (Фотохроника ТАСС).

ПОСТАНОВАЕНЙЕ ПРЕЗИДИУМА ВЦСПС

П Р О Ф С О Ю З Ы -ЗН А М И Н А Т Е Л Ь Н О Й  ДАТЕ

1 8 1 0 * 1 9 7 0  ■

Президиум ВЦСПС на 
своем расширенном заседа
нии принял постановление 
«Об участии профсоюзов в 
подготовке к 100-летию со 
дня рождения Владимира 
Ильича Ленина».

Президиум ВЦСПС горя
чо одобрил постановленйе 
ЦК КПСС «О подготовке к 
•100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина» 
и принял его к неуклонному 
исполнению. Центральным 
Комитетам, республикан
ским, краевым, областным 
советам и комитетам проф
союзов, всем первичным 
профсоюзным организациям 
поручено принять активное 
участие в подготовке к 
100-летию со дня рождения

В. И. Ленина, выработать 
конкретные мероприятия в 
связи с юбилеем.

Советские профсоюзы, 
говорится в постановлении, 
призваны всемерно разви
вать и углублять .социали
стическое соревновайие и 
его высшую форму — движе
ние за коммунистический 
труд, активно поддерживать 
трудовой и политический 
подъем масс, помогать кол
лективам трудящихся в вы
полнении социалистических 
обязательств по досрочному 
завершению пятилетки и 
достойной встрече 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина, вести борьбу за даль
нейшее повышение экономи
ческой эффективности про
изводства и рост производи
тельности общественного 
труда.

Главное содержание вос
питательной работы проф
союзных организаций, отме
чается в постановлении, 
должны составлять пропаган
да значения марксизма-лени

низма для успешного строи
тельства социализма и ком
мунизма в нашей стране, 
исторической роли Влади
мира Ильича Ленина как 
основателя Коммунистиче
ской партии и первого в ми
ре рабоче-крестьянского го
сударства, всесторонний 
показ борьбы Коммунисти
ческой партии и всего со
ветского народа за претво
рение в жизнь великих ле
нинских заветов. Всю мас
сово-политическую работу 
профсоюзных организаций 
необходимо направлять на 
воспитание трудящихся, мо
лодёжи в духе верности ле
нинизму и коммунистиче
ской убежденности, непри
миримости к буржуазной 
идеологии и капиталистиче
скому строю, воспитание 
патриотизма и пролетарского 
интернационализма.

Важнейшей задачей проф
союзов в связи с подготов
кой к ленинскому юбилею, 
говорится в постановлении.

является усиление заботы о 
дальнейшем повышении ма
териального благосостояния 
трудящихся, улучшении ус
ловий их труда и быта, ор
ганизации отдыха.

В своей международной 
деятельности советские 
профсоюзы будут и впредь 
высоко держать знамя клас
совой солидарности, проле
тарского интернационализма, 
всемерно развивать связи и 
дружбу с трудящимися и 
профсоюзами других стран, 
последовательно выступать 
за единство международного 
профсоюзного движения на 
классовых революционных 
принципах, идти в первых 
рядах борцов против сил им
периалистической реакции и 
войны, за мир, демократию, 
национальную независимость 
и социализм.

Президиум ВЦСПС утвер
дил план основных меро
приятий профсоюзов в связи 
с предстоящим 100-летием 
со дня рождения В. И. Лени

на. В этом плане мероприя
тий намечено широко рас
пространить инициативу кол- 

ч лективов трудящихся пред
приятий промышленности, 
транспорта, связи, строи
тельства и сельского хозяй
ства по досрочному выпол
нению пятилетнего плана 
производства продукции к 
7 ноября и по росту произ
водительности труда к 22 
апреля 1970 года; по созда
нию фонда экономии путем 
выявления и более полного 
использования.резервов про
изводства. Планом мероприя
тий намечается также все
мерная поддержка и разви
тие социалистического со
ревнования рабочих за вы
полнение личных пятилетних 
обязательств к 22 апреля 
1970 года. К 7 ноября 1968 
года и к 1 Мая 1969 года 
будет проведена массовая 
проверка хода выполнения 
социалистических обяза

тельств в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Планом предусмотрено 
вовлечение всех коллекти
вов рабочих, служащих пред
приятий и организаций во 
Всесоюзный общественный 
смотр культуры производст
ва в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, на
правленный на дальнейшее 
улучшение организаций про
изводства, условий труда, са
нитарно-бытового обслужи
вания рабочих и служащих.

Учреждены 500 дипломов 
ВЦСПС для награждения 
коллективов, добившихся к 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина значительных 
успехов в области внедрения 
научной организации труда и 
управления.

Для постоянного экспони
рования в павильоне «Труд 
и отдых» на ВДНХ СССР 
учреждается «Ленинская 
юбилейная книга трудовой 
славы», в которую будут 
занесены коллективы рабо
чих и служащих предприя
тий и организаций — побе

дители соревнования в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

В культурно-просветитель
ных учреждениях. Дворцах 
культуры профсоюзов, клу
бах, библиотеках предусмот
рено организовать Ленин
ские чтения для рабочих и 
служащих, юбилейные выс
тавки, читательские конфе
ренции по ленинским про
изведениям.

План предусматривает 
проведение всесоюзных кон
курсов на лучшие произве
дения художественной прозы 
о рабочем классе, народных 
мастеров-умельцев на луч
шие изделия декоративно
прикладного искусства.

Намечено провести IX 
Всесоюзную летнюю спар
такиаду профсоюзов СССР, 
посвященную 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Совместно с ЦК ВЛКСМ и 
ЦК ДОСААФ будет про
веден Всесоюзный по
ход молодежи по местам

революционной, боевой и 
трудовой славы советского 
народа, по маршрутам, 
связанным с жизнью и дея
тельностью В, И. Ленина.

Планом предусмотрено 
проведение и ряда других 
мероприятий, направленных 
на широкое участие совет
ских профсоюзов по достой
ной встрече 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина.

Президиум ВЦСПС от 
имени рабочих и служащих, 
всех трудящихся Советского 
Союза заверил Центральный 
Комитет КПСС в том, что 
советские. профсоюд .̂1 при
ложат все силы,-чтобы отме
тить знаменательную дату— 
100.-летие .со дня рождения 
В. И. Ленина, новыми успе
хами в борьбе за претворе
ние в жизнь великих планов 
коммунистического строи
тельства, намеченных Про
граммой КПСС, решениями 
XXIII .съезда Коммунисти
ческой партии.

(ТАСС).
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Для строителей Томска нет 
важнее объекта, чем стоты- 
сячник — завод промышлен
ных железобетонных кон
струкций мощностью 100 ты
сяч кубометров изделий в 
год. Эту стройку справедливо 
именуют «заводом заводов». 
Ведь новое предприятие, ког
да оно войдет в строй, будет 
выпускать целые комплекты 
промышленных корпусов, что 
позволит поднять уровень ин
дустриализации строительства.

С самого начала этот объ
ект назвали ударным. Было 
время, когда стотысячник на
ходился в центре внимания 
хозяйственных и партийных 
руководителей Томска. Неред
ко на стотысячнике начина
ли свой рабочий день управ
ляющий трестом Томскпром- 
строй В. П. Кравцов и началь
ник Томского управления 
строительства А. А. Чеботаев. 
Не объезжали стороной этот 
объект и секретари Томского 
горкома КПСС.

Разумеется, это повышало 
ответственность у непосредст
венных исполнителей — на
чальников участков и управ

лении, ведущих здесь строи
тельно-монтажные работы. 

Чувствовался тот особый тру
довой накал, который и отли
чает ударную стройку от ря
довой. Именно на этой пло
щадке родился лозунг: «Годо
вые ассигнования на стройин
дустрию освоим за полгода», 
который был горячо поддер
жан на других объектах и .за
писан в областных -обязатель
ствах.

Строители стотысячника 
начинали работы в трудней
ших условиях. Они не бы.ти 
обеспечены технической доку
ментацией, финансированием, 
необходимыми фондами на ма
териалы. Несмотря на это, в 
прошлом году план строитель
но-монтажных работ ими был 
значительно перевьшо.тнен. И 
нынче при годовом задании 
263 тысячи рублей за восемь 
месяцев освоено 49Э тысяч.

Казалось бы, нет оснований 
для тревоги. Плановые задания 
почти вдвое перекрываются, 
отпущенные Министерством 
строительства СССР средства 
освоены досрочно. Но в том-то 
и дело, что это лишь внеш

нее, бумажное благополучие. 
Планы занижены. Они не 

обеспечивают пуск первой 
очереди в, 1969 году й сдачу 
завода в эксплуатацию на 
полную мощность в 1970 го
ду. По нормам Госстроя СССР 
на строительство стотысячни
ка отведено 32 месяца. С тех 
пор, как забиты первые сваи, 
прошло 20 месяцев — почти 
две трети отведенного време
ни, а освоено средств лишь 
11,9 процента от общей смет
ной стоимости. Согласитесь, 
что при таких темпах строи
тельство затянется на многие 
годы.

Есть все возможности вести 
работы значительно быстрее. 
На площадке сосредоточено 
около 150 рабочих, много 
различной техники. Открыт 
широкий фронт д.тя бетонных 
работ. До наступления моро
зов можно уложить не менее 
2.000 кубометров бетона. На
стала пора активнее вклю

чать субподрядные организа
ции — Спецстрой, управле
ния механизации, Сибсталь- 
конструкции, Сибсантехмон- 

тажа и другие.

— А где предел? — задают 
риторический вопрос руково
дители треста Томскпррм- 
строй. — Если три плана 
выполним, хватит?

Возможно, и этого не хва
тит. Ведь нужен не. план, а 
завод, выпускающий заводы. 

•И такой завод должен быть 
построен по крайней мере в 
сроки, очень близкие к ди
рективным.

Между тем внимание к сто- 
тйсячнику явно ослаблено. 
Начальник Томского управле
ния строительства А. А. Чебо
таев забыл сюда дорогу. Толь
ко на днях вспомнили об 
ударном объекте управляю
щий трестом Томскпромстрой 
В. П. Кравцов и секретарь 
парткома треста В. И. Елфи- 
мов.

— Закрутились, — сетует 
тов. Елфимов. — Троллейбус 
надо? Надо. Обувную фабри
ку надо? Надо. Овощехранили
ще надо? Надо. Таких объек
тов только по Томску у нас 
набирается' пятнадцать...

Длительное время обще
строительные бригады на сто

тысячнике простаивали дня
ми, а. иногда и неделями. Что
бы чем-то загрузить бригады, 
их стави.ти на земляные рабо
ты, которые с успехом мож
но было выполнить механи
змами. На объект по сути дела| 
прекратили подачу бетона. В 
результате генеральный под  ̂
рядчик — строительное ■ уп
равление Х» 4 — в июле и
августе почти свернул работы.

На сентябрь и начало ок
тября запланированы самые 
неотложные работы: забетони
ровать фундаменты, построить 
постоянные автодороги, сде
лать вертикальную планиров
ку территории и т. д. Однако 
бетона поступает очень мало. 
При суточной потребности 80 
кубометров пятого сентября 
его уложено 60, а шестого — 
36 кубометров. Собственный 
бетонный узел недавно просто
ял целый день из-за нераспо
рядительности прораба Н. П. 
Горчакова, хотя мог бы изго
товить не менее 30 кубомет
ров бетона.

Неправильную позицию по

отношению к стотысячнику 
занимает и заказчик т -  объ
единение предприятий строи
тельных материалов. На заво
де до сих пор нет дирекции, 
поэтому никакого контроля 

за качеством строительно-мон
тажных работ не ведется. 
Прораб Н. П. Горчаков говорит, 
что даже формально некому 
подписать акт на скрытые ра
боты. Кто может поручиться, 
что при такой бесконтрольно
сти все обойдется благопо
лучно?

Вообще ОПеМ почему-то не 
считает стотысячник • своим. 
Главный инженер ОПСМ А. И. 
Гныря, например, заявляет, 
что на стотысячник не дали 
цемента и поэтому он не мо
жет удовлетворить заявки на 
бетон. В последнюю очередь 
выделяют сюда и пенобетон.

Стотысячник — ударный 
объект стройиндустрии. Он 
требует к себе самого при
стального внимания руководи
телей стройки, парткомов тре
ста Томскпромстрой и ОПСМ, 
Томского горкома КПСС.

М. САМАРИН.

5 т'

«ЛЕНИН в МОСКВЕ П Р О С Т О Р А Х  Р О Д И М Ы
и ПОДМОСКОВЬЕ»

Эмилия Максимовна Лаутеншлагер выполняет на пер
вый взгляд простую работу. Ее специальность называется 
— наклейщица выводных концов. И в этой вроде простой 
работе есть свои премудрости, которые до тонкости изу
чила Эмилия Максимовна. Чуть видимые выводные кон
цы на элементах схем будущих машин крепятся надеж
но. Проворству рук и зоркому глазу Э. Лаутеншлагер 
завидуют молодые работницы Томского завода математи
ческих машин. 'План третьего года пятилетки Э. М. Лау
теншлагер уже выполнила. Фото Е. Потапова.

I  М О С К В А :
МОСКВА. (ТАСС). В Институте истории партии МГК и 

МК КПСС — филиале Института марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС есть интересная карта Москвы. На ней — множе
ство пятиконечных звездочек, разбросанных почти по всем 
районам города, изображения Кремля, Красной площади, го
стиницы «Национа.ть», Бо.тьшого театра. Дома Союзов и дру
гих общественных и жилых зданий столицы. Это дорогие 
сердцу каждого советского человека ленинские места.

Где только не бывал Ильич! До недавнего времени в Мо
скве и столичной области было известно около 150 государст
венных и общественных зданий, предприятий, квартир, где 
жил, работал или выступал вождь.

После выхода в свет полного 55-томного собрания Сочине
ний В. И. Ленина и в результате кропотливого исследова
тельского поиска, который продолжают научные сотрудники 
института, выявлены новые адреса и факты, связанные с 
жизнью и деятельностью Владимира Ильича в столице. О них 
будет рассказано в книге, которую готовит институт к 100-ле
тию со дня рождения вождя. Она будет называться «Ленин в 
Москве и Подмосковье»,

Б архиве института хранится около двух миллионов доку
ментов, относящихся к деятельности столичной организации 
КПСС. Среди них — фотокопии рукописей вождя.(подлинни
ки находятся в Центральном партийном архиве), литератур
ные и мемуарные материалы, свидетельствующие ,о тесных 
связях Владимира Ильича с Московской партийной организа
цией, о том огромном значении, KOTflftob цридавал он этому 
крупнейшему пролетарскому центру.

«Всякий сознательный рабочий понимает, — писал Вла
димир Ильич еще в 1912 году, — что Петербург без Москвы 
— все равно, что одна рука без другой».

Глубокое изучение документов позволи.ло работникам ин
ститута издать капитальный труд «Очерки истории Москов
ской организации КПСС». К 100-летию со дня рождения вож
дя готовится книга «Ленин- и Московская партийная органи
зация».

О том, как трудящиеся столицы и области претворяли и 
претворяют в жизнь ленинские идеи, создается книга «По 
заветам вождя». Ее авторы — партийные, советские и хо
зяйственные работники, писатели, новаторы производства.

Уже в этом году выйдет сборник «Наш Ильич». Его со
ставят воспоминания тружеников Москвы и Подмосковья, 
встречавшихся с Лениным, слышавших его выступления.

ча Дзержинского. Книга на
писана генерал-майором 
А. В. Тишковым.

КНИГА О ПЕРВОМ 
ЧЕКИСТЕ

БАРНАУЛ; 
КОНВЕЙЕР - ВЕЛИКАН

ер-великан позволит пред
приятию втрое увеличить 
выпуск моторов этой марки.

Р И Г А :  НОВЫЙ МОПЕД

11 сентября исполнилась 
91-я годовщина со дня рож
дения выдающегося деятеля 
Коммунистической партии и 
Советского государства Ф. Э. 
Дзержинского. К этой дате 
Военное издательство Мини
стерства обороны СССР вы
пустило книгу под названием 
«Первый чекист». В ней рас
сказывается о жизни, рево
люционной, военной и госу
дарственной деятельности 
ближайшего соратника В. И. 
Ленина Феликса Эдмундови-

П О Л Т А В А :
БЕЗ Р Е Ш М А Ц И Й

В огромном механосбороч
ном цехе Алтайского мотор
ного завода состоялся ми
тинг, посвященный пуску на 
полную мощность нового сбо
рочного конвейера.

...Включается пульт управ
ления, и в движение прихо
дит 130-метровая конвейер
ная линия. На ней будут 
собирать двигатёли марки 
«АМ-41», предназначенные 
для волгоградских и павло
дарских тракторов. Конвей-

ПолтавсКий завод искус
ственных алмазов и инстру
ментов О.СВОИЛ производство 
алмазных фильеров для про
тягивания проволоки малых 
диаметров. Новая продукция 
успешно опробована в про
мышленных условиях на 
Харцызском металлозаводе 
Донецкой области.

Полтавский алмазный — 
молод, первые изделия он 
выдал всего два года назад. 
А сейчас у предприятия 400 
заказчиков. Завод не имеет 
ни одной рекламации.

. На главном конвейере за
вода «Саркана звайгзне» за
кончилась сборка опытной 
партии новых мопедов «Ри
га-4». Эти машины легко уп
равляются, Посадка водите
ля улучшена за счет более 
высокого руля. Сидение ста
ло откидным и более удоб
ным. Изменена конструкция 
рамы, щитков. Диаметр ко
лес уменьшен, но они стали 
шире. 'Улучшилась проходи
мость мопеда. У него — дви
гатель Ш-52 в^две лошади-

ЗА ОПЫТОМ К ГЕОФИЗИКАМ

ные силы.
В будущем году намечено 

выпустить 160 тысяч мопе
дов «Рига-4».

(ТАСС).

В Колпашеве, в Среднеобской комплексной геофизической 
экспедиции начал свою работу всесоюзный семинар, который 
проводится Министерством геологии СССР, Министерством, 
геологии Р С Ф С Р  и Всесоюзным научно-исследовательским ин
ститутом экономики минерального сырья. Цель семинара — 
обменятьск опытом по внедрению нового способа погружения 
в скважину зарядов через полые шнеки.

В северный город съехались представители союзных респуб
лик, краев и областей страны.

Докладом о методике и технике сейсмических работ в Сред
нем Приобье семинар открыл начальник Среднеобской комп
лексной геофизической экспедиции В. А .  Кондрашов.

Вот несколько интересных цифр, свидетельствующих о пре
имуществе новой методики. З а  последние пять лет производи
тельность труда в экспедиции на приборо-месяц увеличилась 
в два с лишним раза. Объем сейсморазведочных работ с 2.723  
погонных километров возрос до 5.014, причем число отрядов 
сократилось. Стоимость же одного погонного километра сей
сморазведочных работ стала вдвое дешевле. 

г. Колпашево. А. ЛИНОВКА.

П Р И Б Л И Ж Е Н И Е  О Т К Р Ы Т И Й
Ш Г Е О Л О Х И Ч Е С К О М У  П Р М С К У  ~  К О О Р Л И Н А Ц И Ю  И  В Ы С О К У Ю  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь

«ВПЕРЕДИ ИДУЩИЕ», — ТАК ГОВОРЯТ В 
РЕМОНТНО-ПОДШИПНИКОВОМ ЦЕХЕ ТОМ
СКОГО ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА ОБ ОЛЬ
ГЕ МИХАИЛОВНЕ ШМИДТ, ЛИДИИ ИННО
КЕНТЬЕВНЕ к о н е в о й , АВГУСТЕ ГУРЬЕВНЕ 
КАСЬЯНОВОЙ. ВЫРАБОТКА У ЖЕНЩИН ВЫ
СОКАЯ, 140—160 ПРОЦЕНТОВ В СМЕНУ.

НА СНИМКЕ: УДАРНИЦЫ КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА (СЛЕВА НАПРАВО)—А. Г. КА
СЬЯНОВА, Л. И. КОНЕВА И О. М. ШМИДТ.

Фото Ф. Хитриневнча.

БРИГАДА МАСТЕРА В. М.. ПОПОВА ИЗ 
АЛЕКСАНДРОВСКОЙ КОНТОРЫ БУРЕНИЯ 
ВСЕ СКВАЖИНЫ ПРОХОДИТ С БОЛЬШИМ 
ЗАПАСОМ ВРЕМЕНИ. ПАРНИ В БРИГАДЕ 
ПОДОБРАЛИСЬ ОДИН К ДРУГОМУ. ИХ ЦЕЛЬ 
— ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИТЬ СВОИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВА.

Фото Н. Лесникова.

Как известно, , возможно
сти открытия месторождений 
нефти и газа на землях Том
ской области неравнозначны-. 
Наиболее перспективны уча
стки западной ее части, где 
сосредоточена деятельность 
Александровской нефтераз
ведочной экспедиции и За
падной нефтеразведки.
Здесь уже известны такие 
месторождения нефти, как 
Советское, МалореЧенское, 
Средненюрольское, Оленье и 
другие. На территории Алек
сандровского и Нововасюган- 
ского нефтяных районов 
можно ожидать открытия 
месторождений нефти на 
Крапивинской и Первомай
ской площадях.

Далее на восток земли, 
благоприятные для скопления 
нефти, сменяются переход
ной полосой, где сосредото
чены как нефтяные, так и 
газовые залежи. В этой по
лосе выделены Александров
ский, Васюганский, Пудин- 
ский геологические районы с 
известными месторождения
ми Северным и Верхнеса- 
.чат.ским газонефтяными, Се- 
веровасюганским. Мыльд- 
жинским и Лугинецким газо
конденсатными.

Восточнее переходной по
лосы предполагаются в ос
новном газовые месторожде
ния. К этой части территории 
относятся геологические рай
оны Парабельский и Пайду- 
гин.ский, В пределах перво
го уже открыто два место
рождения газа: Усть-Силь-
гинское и Средне-Сильгин- 
ское. Земли Пайдугинского 
района изучены недостаточ
но. При испытании сква

жин, расположенных на 
Кананакск.ой площади, что 
в пределах этого района, 
отмечены проявления газа в 
меловых отложениях, кото
рые свидетельствуют о пер
спективности территории.

Каргасокская экспедиция 
проводит геологоразведоч
ные работы на землях Пу- 
динского, Парабельского и 
Пайдугинского геологических 
районов, где предполагаются 
в основном газовые место
рождения. Из них наиболее 
газоносными считаются зем
ли Пудинского района. Сте
пень плотности запасов на 
территории . - Парабельского 
мегавала также высокая. 
Земли, что прилегают с во
стока, считаются менее пер
спективными.

Все эти выводы базируют
ся в основном на имеющемся 
фактическом материале, то 
есть на данных, полученных 
при бурении скважин. А так 
как скважин на восточной 
территории области пробуре
но еще очень немного, то и 
выводы могут считаться 
предварительными.

Поэтому наша задача — 
изучить всю восточную, ин
тересную в геологическом от
ношении территорию и дать 
однозначный ответ о степени 
ее перспективности. Работы 
экспедиции планируются 
так, чтобы одновременно с 
разведочным бурением на 
уже открытом .Лугинецком 
месторождении шире вести 
поисковое, доведя его про
цент до 50—75 в ближай-. 
шие 5 лет.

Крайние площади, на ко
торых сейчас ведется развед

ка Каргасокской экспедици
ей. разделяет расстояние до 
300 километров с юга на се
вер и почти такое же с запа
да на восток. Большая раз
бросанность снижает эф- 
фёктивно,:ть работ, так как 
доставка материалов и лю
дей крайне затруднена и 
производится в основном 
вертолетами. Известно, во 
что обходятся услуги этого 
вида транспорта, который, к 
тому же, не покрывает боль
шие расстояния без проме
жуточной заправки.

Становление экспедиции 
затянулось. Она до сих 
пор не имеет единой ба
зы. Работники предприя
тия размещены в пят’и 
населенных пунктах, уда
ленных друг от друга на 
60—140 километров. В этих 
условиях трудно добиться 
согласованной и четкой рабо
ты всех звеньев, сокращать 
непроизводительные расхо
ды, которые дают о себе 
знать из года в год.

В планах экспедиции пре
дусмотрено несколько сузить 
границы работ, сосредоточив 
их на 4—5 основных участ
ках: ■Ураловско-Мурасов-.
ском, Тибинакском, Колпа- 
шевском и Боровском. Луги- 
нецкое месторождение, на 
которое сейчас приходится 
основной объем бурения, 
должно быть закончено раз
ведкой в 1969 году. А в 
следующем материалы по 
этому месторождению будут 
представлены на утвержде
ние в Государственную ко
миссию по запасам.

Мы считаем: было б пра
вильнее поручить геологораз

ведочные работы у северной 
границы Томской области, в 
пределах Пайдугинского гео
логического района, другой 
экспедиции или разведке. 
Территория там еще слабо 
изучена как геофизиками, 
так и нефтеразведчиками, и 
заниматься ею нужно как 
следует и планомерно.

Открытые нефтера.звед- 
чиками Лугинецкое, Со
болиное, ■Усть-Сильгинское 
и Средне-Сильгинское ме
сторождения связаны в 
основном с отложениями 
юрского возраста, которые 
залегают на глубине 2.509 — 
2.600 метров. Но не менее 
интересны и отложения ме
лового возраста. Залегают 
они ближе к поверхности 
земли — на глубинах 
1.600—2.000 метров и даже 
около 600. Но песчаные пла
сты меловых отложений,, с 
которыми могут быть связа
ны газовые и нефтяные зале
жи, не всегда хорошо про
слеживаются, и поэтому изу
чать их труднее, чем юр
ские. Сейчас на помощь гео
логам пришел испытатель 
пластов, который применяет
ся в процессе бурения и поз
воляет изучать меловые от
ложения ' с необходимой пос
ледовательностью.

Однако какой бы совер
шенной техникой ни владели 
геологи, им прежде всего 
необходимо знать все осо
бенности залегания и распро
странения нефтегазоносных 
пород. А это возможно лишь 
при условии, когда геологи
ческие организации области 
вооружены соответствую
щей информацией, знают,

что делается у них по сосед
ству. когда они работают в 
тесном контакте.

В этом нам должны по
мочь тематические партии 
геологического управления. 
Они могли бы также постав
лять геологические .сведения, 
полученные на смежных пло
щадях Томской и Тюменской 
областей. Выводы тематиче
ских партий, которые долж
ны направлять нашу работу, 
как это ни странно, до нас 
не доходят. Нет обмена опы
том. Хотя в системе управ
ления и треста часто обсуж
дались те или иные произ
водственные вопросы, но гео
логи области присутствовали 
лишь в качестве приглашен
ных. А необходимость в чи
сто геологическом разговоре 
давно назрела.

Позади годы успешной ра
боты. Но если отталкивать
ся от упущений и ошибок, 
без которых геология редко 
обходится, становится ясно, 
что достигнут пока относи
тельный успех. Каждый про
буренный метр глубокой 
скважины стоит больших де
нег и глубокого геологиче
ского осмысления.

Геологи нашей экспедиции 
знают, что они должны не 
только открывать новые ме
сторождения, но и прибли
жать эти открытия. Думает
ся, что и нынешний год не 
пройдет зря. Работаем мы 
на перспективных площадях 
и рассчитываем на успех.

Т. ПАСТУХОВА, 
главный геолог Карга
сокской нефтеразведоч

ной экспедиции.

ТАЕЖНЫЕ
НОВОСТРОЙКИ

В Колпашевском лес
промхозе в это.м году будет' 
построено и капитально от
ремонтировано около трид
цати объектов, в их числе 
детские сады, , библиотеки, 
пекарня, баня  ̂ овощехрани
лища, Недавно вступили в 
строй хранилища, ледники 
в поселках Куржино, Даль
нее, Зайкино. Заканчивает
ся строительство двух детса- 
дов-яслей. .

Ф. ЖЕЛТОНОЖКО,

ТЕМНО В ДОМЕ.
Еще 5 сентября работни

ки Томских горэлектросетей 
отключили от электро
линии дом № 26 по улице 
Розы Люксембург, Это было 
надо для производства ра
бот на строящейся троллей
бусной трассе. Все мы наде
ялись, что работники домо
управления № 2 сумеют бы
стро подключить дом к дру
гому вводу. Но наши надеж
ды оказались тщетными: до 
сих пор более семидесяти 
человек сидят без света.

Обращались мы в гор- 
электросети и домоуправле
ние — ссылаются друг на 
друга.

Н. МИЛИМЕТЬЕВ.

НУЖНА
ХОЗЯЙСКАЯ РУКА

Набережная реки Ушай- 
1 ки № 22. Здесь детская по

ликлиника № 2. Ежедневно 
в адрес главного врача по
ликлиники раздается много 
недобрых слов. Но они вы
званы отнюдь не плохим ка
чеством обслуживания ма- 
■прньких пациентов. А вот в 
чем дело.

Подходя к зданию, никак 
не скажешь, что это детское 
лечебное учреждение. ■ Гряз
ный, с обвалившейся штука
туркой фасад; темный, 
тесный тамбур — му- 
 ̂I для входящих. Особен

но тяжело его преодолеть 
зимой, когда на наружной 
двери закрепляется мощная 
пружина, а на внутренние 
двери навешиваются солид
ные чугунные болванки в ка
честве закрывающих уст
ройств. Легче альпинисту 
преодолеть высочайший пик, 
чем матери, привезшей свое
го ребенка в коляске или са
ночках, пройти через этот 
тамбур.

Ja неуютным вестибюлем 
II огкроженной глухой пере
городкой регистратурой сле
дует полутемный гардероб.

Не радует глаз и комната 
ожидания на 2-м этаже.

Чтобы устранить все эти 
недостатки, капитальных за
трат не требуется.

К. КАТАНУХИН.
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К ООЛОШЕНИЮ В ЧЕХОСЛОВАКИИ
Чехословацкая печать ши

роко освещает результаты 
состоявшихся в Москве 10 
сентября переговоров Пред
седателя правительства 
ЧССР О. Черника с совет
скими руководителями. Эти 
переговоры и соглашения, 
подписанные в Мо,скве, рас
сматриваются как значитель
ный вклад р решение эконо
мических проблем Чехосло
вакии. Вместе с тем беседы 
О. Черника в Москве вновь 
подтвердили, что главное 
сейчас состоит в последова- 
тельно^! претворении в 
жизнь практических шагов, 
вытекающих из советско-че
хословацких переговоров, 
которые проходили в Москве 
23—26 августа 1968 года.

Результаты поездки
О. Черника в Москву вызва
ли большой интерес в меж
дународных кругах. Прогрес
сивная общественность видит 
в них убедительное свиде
тельство ■ дальнейшего раз
вития экономического сот
рудничества и укрепления 
советско-чехословацких от
ношений.

В Праге 10 сентября было 
обнародовано обращение че
хословацких руководителей 
Л. Свободы, А. Дубчека, 
И. Смрковского, О. Черника 
и Г. Гусака, в котором гово

рится, что Чехословакия бу
дет укреплять социалистиче
ский строй, развивать его 
демократический и. коммуни
стический характер, служить 
интересам мира и социализ
ма во всем мире.

В обращении, в частности, 
.содержится призыв к тем 
оказавшимся за границей 
чехословацким гражданам, 
которые, будучи введены в 
заблуждение враждебной 
пропагандой, медлят с воз
вращением на родину. Чехо
словацкие руководители при
зывают их вернуться в свою 
страну и взяться за работу.

На фоне действительного 
положения в Чехословакии 
поистине жалкими выглядят 
потуги буржуазной пропа
ганды, которая все еще твер
дит, будто в ЧССР преслед.у- 
ют интеллигенцию и она яко
бы вынуждена бежать за 
границу. Не далее как 8 сен
тября в Риме от имени евро
пейского сообщества писате
лей был'опубликован так на
зываемый «манифест» с при
зывом спасать чехословац
ких коллег. «высланных, 
брошенных в тюрьмы, от
правленных в ссылку» и т. п. 
Эта очередная политическая 
диверсия лишь разоблачает 
тех, к-то ее предпринял.

Столь же неуклюже вы

глядят попытки враждебной 
пропаганды спекулировать на 
вопросе о так называемом 
«ущербе», якобы нанесенном 
ЧССР действиями союзных 
стран. Этот вопрос подыма
ет, в частности, западногер
манская газета «Франкфур- 
тер рундшау» и другие орга
ны буржуазной пропаганды. 
Не может не вызвать удив
ления, что подобные paccyjji- 
дения, подбрасываемые за
падногерманской прессой, 
проникают и на страницы не
которых чехословацких газет 
и в радиопередачи. ^

Особое усердие проявляют 
при этом те комментаторы, 
которые еще недавно в своих 
подпольных листках и радио
передачах призывали рвать 
линии связи, выводить из 
строя электроподстанции и 
останавливать производство, 
устраивать забастовки, сабо
тировать, закрывать магази
ны, отели и т. д. Такого ро|Да 
действия, вызванные под
стрекательством контррево
люционеров, действительно 
нанесли определенный ущерб 
народному хозяйству, и на
до полагать, что чехословац
кий народ взыщет за это с 
виновных.

В ходе практической тру
довой и общественной дея
тельности в ЧССР все более

активно идет, процесс консо
лидации патриотов, которые 
борются за укрепление со
циалистических завоеваний, 
В то же время нельзя не ви
деть попыток правых, ан
тисоциалистических сил ис
пользовать лозунги консоли
дации и единства для того, 
чтобы прикрыть элементы, 
скомпрометировавшие себя в 
последнее время антинарод
ной деятельностью, и увести 
их от ответственности. Нахо
дятся даже такие люди, ко
торые в своих публичных 
выступлениях расхваливают, 
например, деятельность под
польных радиастанций. По
добные попытки спекулиро
вать на здоровом стремлении 
к единству социалистических 
сил в Чехословакии продик
тованы намерением затормо
зить неизбежный процесс 
изоляции и разоблачения 
тех, кто не оставляет надежд 
на реставрацию капитализма 
в ЧССР.

Однако не может быть 
сомнения в том, что рабочий 
класс Чехословакии, его Ком.- 
мунистиче.ская партия, руко
водствуясь классовым соз
нанием, сумеют до конца 
разобраться, в сложной сов
ременной обстановке и за
щитить интересы строитель
ства социализма в ЧССР.

ТАСС, 11 сентября.

з а с е д а й  и е

ПРАВИТЕЛЬСТВА ЧССР
ПРАГА, 11 сентября. 

(ТАСС). Правительство 
■Чехословакии на сего
дняшнем заседании одо
брило результаты пере
говоров глав правительств 
СССР и ЧССР, которые 
проходили в Москве 10 
сентября. Как сообщает 
агентство ЧТК, на засе
дании правительства 
председател ь с т в о в а л  

О. Черник.

В С Т Р Е Ч А  С  У Ч Е Н Ы М И
ПРАГА, 11 сентября. 

(ТАСС). Президент ЧССР 
■JI. Свобода принял вчера в 
Праге представителей чехо
словацкой науки, сообщает 
агентство ЧТК. На приеме 
присутство.вали заместитель 
Председателя правительства 
ЧССР Г. Г'̂ усак и министр 
юстиции Б. Кучера.

В делегацию ученых, со
стоявшей из 100 человек, 
входили представители Че
хословацкой Академии наук, 
Словацкой Академии наук.

Чехословацкого научно-тех
нического общества. Чехо
словацкого медицинского обт 
щества, ученого совета ми
нистерства здравоохране
ния, а также представители 
некоторых научно-исследо
вательских институтов.

Л. Свобода и Г. Гусак ин
формировали научных ра
ботников о современном по
литическом положении в 
ЧССР, а также о ближай
ших задачах, стоящих пе
ред народами Чехословакии

и работниками науки.
■Ученые во время беседы 

заявили о своей поддержке 
политики КПЧ и правитель
ства ЧССР.

Президент ЧССР Л. Сво
бода выразил убеждение, 
что чехословацкие научные 
работники будут и впредь 
активно способствовать осу
ществлению програм;мы дей
ствий КПЧ, а также усили
ям, направленным на ско
рейшую консолидацию по
ложения в стране.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ. В 
Н-ской танковой части Со
ветской Армии. За чтением 
свежих московских газет.

Фото в. Егорова. 
(Фотохроника ТАСС).

ВЫСТУПЛЕНИЕ Л. СВОБОДЫ НА ЗАВОДЕ «Ш КОДА»
ПРАГА, 11 сентября. 

(ТАСС). Президент ЧССР, 
член Президиума ЦК КПЧ 
Л. Свобода посетил сегодня 
город Пльзень — важней
ший центр тяжелого маши
ностроения Чехословакии. 
Он встретился с рабочими, 
инженерами и техниками ма
шиностроительного завода 
«Шкода».

Выступая на митинге кол

лектива этого предприятия, 
Л, Свобода подчеркнул, что 
рабочий класс республики 
полностью поддерживает 
усилия Коммунистической 

партии, направленные на 
нормализацию обстановки в 
стране, «Своей высокой орга
низованностью и дисцип
линированностью, — сказал 
президент, — рабочий класс 
снова доказал, что он явДяет-

ж
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СОВЕТСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ в  ХАМХЫНЕ
ПХЕНЬЯН, 11 сентября. 

(ТАСС). Гостящая в Корей
ской Народно-Демократиче
ской Республике советская 
правительственная делега
ция, возглавляемая членом 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вым заместителем Председа
теля Совета Министров 
СССР Д. С. Полянским, се
годняшний день провела в 
Хамхыне — крупном про
мышленном центре страны 
на Восточном побережье.

Советские гости, которые 
прибыли в Хамхын в сопро
вождении члена Политбюро 
ЦК Трудовой партии Кореи, 
заместителя Председателя 
Кабинета министров КНДР 
Ли Чжу Ена, посетили Рен- 
сонский машиностроитель
ный завод—гордость Народ
ной Кореи. Завод выпускает 
оборудование и машины для 
химической, металлургиче
ской, электроэнергетической 
и, других отраслей промыш
ленности.

В заводском управлении

Пан Иль Бен, главный 
инженер завода, рассказал 
членам делегации об истории 
создания и развития этого 
предприятия, на котором 
сейчас трудятся 4.000 рабо
чих, инженеров и техников.

Затем Д. С. Полянский и 
другие члены делегации ос
мотрели цехи завода, под
робно интересовались рабо
той и жизнью его коллекти
ва.

После осмотра гости про
следовали в заводской клуб, 
где состоялся митинг маши
ностроителей. ■

В своем выступлении на 
митинге главный инженер за
вода Пан Иль Бен от имени 
коллектива предприятия пе
редал советской делегации и 
всему советскому народу 
привет и пожелания успехов 
в борьбе за построение ком
мунизма.

«Посещение нашей страны 
советской правительственной 
делегацией во главе с това
рищем Полянским,—сказал

он,—безусловно, явится зна
чительным вкладом в дальней
шее развитие отношений тра
диционной дружбы и сотруд
ничества между народами 
КНДР и Советского Союза. 
Эти отношения будут и 
впредь крепнуть и развивать
ся на основе принципов мар
ксизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма, 
в борьбе против сил импе
риализма, возглавляемых 
империалистами Соединен
ных Штатов Америки,' за об
щее великое дело социализ
ма — коммунизма».

Затем тепло встреченный 
присутствующими выступил 
Д. С. Полянский.

От имени всего советского 
народа он горячо поздравил 
рабочих завода и в их лице 
всех трудящихся промыш
ленного центра страны—го
рода Хамхына со славным 
юбилеем—20-летием со дня 
провозглашения Корейской 
■Народно - Демократической 

Республики.

ся основной и самой про
грессивной силой нашего об
щества». Л. Свобода подчер
кнул, что «рабочий класс 
Способствует консолидации 
не только экономической, но 
и политической жизни стра
ны, что он будет идти во 
главе этого процесса в соот
ветствии с той ролью, кото
рую он играет в обществе».

В  с ш р  е ч ^ й  

п р е д с т а в и т е л е й  
Д Р В  и С Ш А

ПАРИЖ, 11 сентября. 
(ТАСС). Сегодня здесь в 
Доме международных кон
ференций состоялась оче

редная официальная беседа 
между представителями 
ДРВ И США.
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ОБСТАНОВКА В ЗОНЕ СУЭЦКОГО КАНАЛА
КАИР. 11 сентября. 

(ТАСС). Президент Гамаль 
Абдель Насер сегодня ве
чером председательство1вал 
на заседании Кабинета .ми
нистров ОАР, который за
слушал доклад военного ми
нистра генерала Мухам.меда 
Фавзи о напряженном поло

жении в зоне Суэцкого кана
ла, сообщает агентство МЕН. ■ 
Израиль сконцентрировал 
значительные военные силы 
вдоль всей ,100-километро- 
вон линии фронта.

Каирские газеты считают, 
что, потерпев фиаско в Со

вете Безопасности ООН с 
«жалобой» на мнимые аг
рессивные действия О.^Р, 
Израиль готовит в широком 
масштабе новые агрессив
ные акции против соседних 
арабских государств.

КАИР, 11 сентября. 
(ТАСС). Как сообщил сего

дня здесь официальный
представитель, израильский 
военный самолет вторгся в 
воздушное пространстве
ОАР в районе Суэцкого ка
нала, но был отогнан огнем 
египетских, зенитных бата
рей.

2 - я  о ч е р е д ь  
т р о л л е й б у с а

П РИБЛИЖАЕТСЯ время 
сдачи в эксплуатацию вто
рой очереди троллейбуса. 

Каково положение на трассе! 
Справятся ли строители в 
срок с оставшимся объемом 
работ! Что надо сделать, что
бы уложиться в намеченные 
сроки!

НА ФИНИШНОМ
ПРЯМОЙВсе эти вопросы были за

даны начальнику городского 
штаба строительства второй 
очереди троллейбуса, секрета
рю Томского горкома КПСС 
Ю. И.. Литвинцеву.

Вот что он рассказал в бе
седе с нашим нештатным кор
респондентом А. Старобин- 
цем.

П А Т Р И О Т Ы
А Т А К У Ю Т

х а н о й , 11 сентября.
(ТАСС). Народные воору
жённые силы освобождения 
Южного Вьетнама наносят 
все новые удары по врагу. 
Так, в провинции РаТьзя за 
семь дней боев они вывели 
из строя около 900 ■ солдат 
противника, потопили 6 воен
ных судов, уничтожили 
склад аммуниции и склад 
горючего, В провинции Шок- 
чанг патрио'ты в течение не
дели вывели из строя более 
350 вражеских солдат и 
уничтожили 10 самолетов и 
вертолетов. Более 500 сол
дат противника было убито 
и ранено с 21 по 30 августа 
в провинции Анзианг.

3 сентября отряды Народ
ных вооруженных сил осво
бождения атаковали военный 
аэродром, расположенный в 
8 километрах к юго-западу 
от города Ванметхыот. В ре
зультате атаки из строя бы
ло выведено более ста аме
риканских и сайгонских сол
дат и уничтожено несколько 
военных складов. В южной 
части провинции Куангчи 
патриоты в боях, длившихся 
с 21 августа по 1 сентября, 
убили и ранили около 400 
вражеских солдат, сбили 25 
вертолетов и подожгли склад 
боеприпасов. Об этом сооб
щило агентство ВИА, ссы
лаясь на агентство Освобож
дение.

—  Меня, как начальника 
городского штаба строитель
ства второй очереди троллей
буса, не удовлетворяют тем
пы работ. Можно было сде
лать больше того, что сде
лано за прошедшее вре
мя. Но должен сказать, что 
темпы строительства за пос
леднее время возросли. В ав
густе сделано в 2,5 раза боль
ше, чем за предыдущие два 
месяца, вместе взятые. И эти 
высокие темпы сохраняются 
сегодня.,

Строительство трассы со
стоит из двух частей. Первая—  
это сооружение тяговых под
станций, контактной сети, про
изводственных помещений 
и т; п. Вторая —  дорожное 
строительство с инженерными 
сооружениями и благоустрой
ством всей трассы.

Сейчас закончены основные 
земляные работы, завершен 
перенос коммуникаций, полно
стью проложена ливневая ка
нализация от проспекта имени 
Ленина до путепровода. Пол
ным ходом идет асфаль
тирование полотна дороги 
(асфальтом покрыто более 80 
тысяч квадратных метров до
рог).

Что касается первой части 
работ, то и здесь тоже сде
лано немало: идет рекон
струкция двух тяговых под
станций; готова к моцтажу 
подстанция N2 6, выставле
ны почти все железобетон
ные опоры; установлена 
арматура контактной сети и 
светильники; уложено две тре
ти всех кабелей, монтажни'ки 
начали подвеску контактного 
провода.

Томичи, живущие на ул. Пуш
кина, увидели на днях, как 
вспыхнули новые светильники. 
Это —  первая ласточка, но 
далеко не последняя. Пред
стоит сделаггь еще очень 
многое. Особенно на самых 
трудных участках трассы.

Одним из них является 
Кузнечный ВЗВОЗ. Практически 
здесь создается новая маги
страль —  выход на улицу 
Пушкина. Уже закончены 
земляные работы, пробита 
трасса, вывезен весь лишний 
грунт. О масштабах проде
ланной работы можно судить

по одной цифре; земляные 
работы составили более 25 
тысяч кубометров. Сейчас идет 
бетонирование подпорных 
стенок. Фундамент под одну 
стенку уже заложен, бетони
руется второй фундамент. 
Люди трудятся здесь в три 
смены.

Кузнечнь:й взвоз остается 
самым напряженным участ
ком. Срок пуска троллейбуса 
зависит от результатов рабо
ты именно на этом участке.

Сложной является реконст
рукция тяговой подстанции 
№ 1 и монтаж двух новых тя- 
говых, подстанций— № 6 и № 7. 
Монтажникам надо работать 
почти круглосуточно, чтобы 
уложиться в намеченные сроки.

• Положение усугубляется еще и 
тем, что на подстанции № 7 
нет оборудования. Его постав
ку должны обеспечить руко
водители предприятия тов. 
Мартынов А. К. и тов. Хохря
ков В. С., но они не очень-то 
спешат с этим делом.

Трудностей в строительстве, 
как говорится, хоть отбавляй. 
Самая острая проблема —  
нехватка бетона. Ведь только 
на Кузнечный взвоз его тре
буется еще около 3 тысяч ку
бометров. Чтобы уложиться в 
сроки окончания строитель
ства, необходимо укладывать 
на Кузнечном взвозе не менее 
150 кубометров бетона в сут
ки, Но этого не делается по
тому, что объединение пред
приятий строительных ма
териалов плохо обеспечивает 
поставку бетона —  у них не
достает цемента.

Руководителям Томского уп
равления строительства пред
стоит приложить немало уси
лий, чтобы резко усилить вы
дачу бетона и не сорвать 
сроки пуска троллейбуса.

Имеются перебои в произ
водстве асфальта. Руководи
тели управления карьеров, 
в частности, тов. Харьков С. И., 
должны сделать все возмож
ное, чтобы устранить этот 
недостаток.

Должен’ отметить очень 
неоперативную работу тов. 
Абушаева Б. А. —  руководи
теля Томского управления 
Главнефтеснаба. Это он не 
обеспечил вовремя поставку

необходимого количества неф- 
тебитума..

Асфальтовый завод управле
ния карьеров выпускает ас
фальт низкого качества.

?1так, что же 'еще надо сде
лать? Заасфальтировать около 
5 километров дорог, уложить 
около 10 километров кабелей, 
закончить монтаж контактной 
сети и освещения, выпол
нить большой объем ра
бот по реконструкции и мон
тажу тяговых подстанций, 
закончить строительство пункта 
технического осмотра и па
вильона по Иркутскому трак
ту, провести благоустройство 
по всей трассе.

Строителям и горожанам 
предстоит напряженная рабо
та в сентябре и октябре. За
дача заключается в том, что
бы обеспечить более высокие 
темпы. Это будет зависеть от 
четкой организации работ 
по графикам, высокой от
ветственности всех строителей 
за порученное дело.

Между тем руководителям 
некоторых предприятий тре
буется по нескольку раз на
поминать о необходимости 
выделения механизмов и лю- 
дей на трассу. Кое-кто не же
лает понимать, что строитель
ство троллейбуса является 
народной стройкой.

Основные строительные ра
боты ведут те же подрядные 
организации, которые соору
жали первую очередь трол
лейбуса. Гв1неральным под
рядчиком является строитель
ное управление N2 1 (началь
ник т. Гитлиц А. М.), субпод
рядными —  управление Спец
строй N2 1 (начальник т. Та - 
лузинский В. С.), управление 
Гидродормост (начальник т. 
Сафонов А, Н.) и управление 
Сибэлектромонтаж (начальник 
т. Попеляев Н. А.).

На сооружение троллейбу
са они выделили отличные 
кадры. Среди строителей мно
го замечательных людей, мас
теров своего дела. Томичи 
должны знать уважать удар
ников этой народной стройки. 
Вот их имена; В. М. Леднев, 
прораб участка асфальтиров
щиков, В. М. Копытин, брига
дир комплексной бригады из 
Спецстроя N2 1, каменщик 
Р. С. Сасыкулов, каменщица- 
такелажница Н. В, Телендий, 
штукатур-плиточник В. Д. Ар- 
циньевич из строительного уп. 
равления N2 1, бригадир А. В. 
Пшеничников, моторист Ю. Е.

Малышев, машинист асфаль
тоукладчика Е. А. Абрамов из 
управления Гидродормост, 
бригадир С. Ф. Шойнов и элек
тромонтер Е. С. Фандюшин из 
управления Сибэлектромон- 
гаж и многие другие. Жаль, 
что не имею возможности пе
речислить всех тех, кто соору
жению второй очереди троп- 
лейбуса отдает все свои силы, 
энергию,  ̂ пыл своей души.

Городской штаб найдет воз
можность отметить всех от
личившихся на строительстве 
троллейбуса.

Конечно, одним строителям 
без помощи коллективов пред
приятий Ленинского района' 
не удалось бы выполнить весь 
объем работ в такие корот
кие сроки.

Особенно значительный
вклад в сооружение новой 
магистрали вносят коллективы 
заводов «Томкабель» (дирек
тор т. Лычагин В. В.), ГПЗ-5 
(директор т. Ткаченко В. И.) 
НИИКП (директор т. Реут 

■Л, 3.), ЛПДК (директор т. 
Иванов И. И.) и ряд других. 
С раннего утра до поздней 
ночи на трассе находятся об
щественные прорабы П. С> 
Гречушников, И. Н. Авдочеч- 
ко, В. А. Попов.

Большую помощь, особенно 
в переустройстве Кузнечного 
взвоЗа, оказывает студенче
ский строительный отряд Том
ского инженерно-строительно
го института.

Когда пройдет по трассе 
первый троллейбус? В приня
тых социалистических обяза
тельствах трудящихся города 
записано; «Ввести в действие 
вторую очередь троллейбуса 
к 7 ноября 1968 года». Мы при
лагаем все силы и организуем 
работу так, чтобы выдержать 
намеченные сроки. Сейчас пе
ресматриваются старые и со
ставляются новые графики ра
бот с учетом резкого усиле
ния темпов на всех участках 
трассы.

Городской штаб этой народ
ной стройки надеется, что все 
горожане окажут помощь в 
сооружении новой магистрали 
— ведь в быстрейшем пуска 
троллейбуса второй очереди 
заинтересованы все жители. 
Кстати говоря, 20 новых трол
лейбусов уже стоят в де
по и ждут часа, когда они 
смогут побежать по новой 
трассе. От всех нас зависит, 
чтобы этот час наступил как 
можно скорее.

Ш ПУТИ ЭДНАКП'ИТОКОГО ЕТРОИТЕЖШ
БУДАПЕШТ, 11 сейтяб- 

ря. (ТАСС). Венгрия твердо 
идет по пути развития сво
ей экономики и внутриполи
тической жизни, заявили 
участники состоявшегося вче
ра заседания президиума 
Всевенгерского совета Оте
чественного народного фрон
та.

Как сообщает агентство 
МТИ, на заседании был за
слушан и одобрен доклад

председателя президиума 
Дьюлы Каллаи по ряду 
внутренних и международ
ных проблем. В междуна
родном разделе доклада го
ворится, что со времени 
своего последнего съезда 
фронт проделал большую 
работу по укреплению мира 
и усилению борьбы против 
империалистической агрес
сии, по укреплению соли
дарности с героической

борьбой народа Вьетнама. 
Президиум вновь заявил о 
своей полной солидарности 
с народом Вьетнама, о сво- 
eiM намерении и впредь ока
зывать ему помощь.

Президиум пришел к вы
воду, говорится в сообще
нии агентства, что итоги со
ветско-чехословацких пере
говоров в Москве создают 
благоприятную основу для 
консолидации политического

положения в Чехословакии, 
для сотрудничества между 
социалистическими страна
ми и установления более 
тесных братских связей ме
жду ними.

Президиум обсудил и одо
брил программу мероприя
тий ОНФ Б связи с предсто
ящим празднованием 50-ле- 
тия венгерской революции 
1918—-1919 годов и 25-ла- 
тия освобождения Венгрии.

ОТЗВУКИ РАСПРАВЫ В ЧИКАГО
НЬЮ-ЙОРК, 11 сентяб

ря. Корр. ТАСС С. Лосев 
передает;

Две недели спустя после 
съезда демократической пар
тии в США не утихают про
тесты, вызванные зверской 
расправой чикагской поли
ции с участниками антивоен
ных демонстраций. Индуль
генция, которую (выдал ви
це-президент Хэмфри мэру 
Чикаго Ричарду Дейли, по
пытки властей свалить всю 
вину на телевидение, кото
рое, дескать, показало не, то. 
что в действительности про
изошло, объемистый доклад 
в 15 тысяч слов, составлен
ный . «отцами города» для 
оправдания жестокости 
«блю.:тителей порядка», и 
пресс-конференция мэра

Р. Дейли не смогли успоко
ить общественность.

Как отмечает- еженедель
ник «Ньюсуик», «чикагское 
побоище», где было ранено 
788 человека и арестовано 
653, не будет забыто милли
онами людей многие годы.

«Неспровоцированные на
падения полиции на толпу 
пацифистов и прохожих пе
ред отелем Конрад Хилтон 
на третий день съезда демо
кратической партии в Чика
го можно сравнить только с 
тем, как нацисты использо
вали штурмовиков перед 

приходом Гитлера к власти», 
— отмечает в журнале 
«Нейшн» Томас Пью ' — 
очевидец чикагских событий.

«В числе жертв у Хилто
на, — пишет он, — оказа

лись гости, пришедшие в 
отель, пожилые прохожие, 
женщины и дети. Расправив
шись вначале с антивоенны
ми демонстрантами, поли
ция набросилась на группу 
свидетелей. Полицейские 
орудовали дубинками с та
кой свирепостью, что прохо
жие в панике прижались 
спиной к стеклянной витри
не ресторана и выдавили ее. 
Полицейские вбежали в ре
сторан и стали избивать про
валившихся в витрину лю
дей. Одного молодого парня 
били до тех пор, пока его 
лицо не превратилось в 
кровавое' месиво. Другую 
жертву протолкнули в при
открытую дверь и избивали 
до тех пор, пока он не рух
нул на пол как мешок».

ЗАЧЕМ ПРИЕХАЛ БИРРЕНЕАХ
НЬЮ-ЙОРК, 11 сентяб

ря. (ТАСС). Цель поездки в 
Вашингтон Бирренбаха —г 
слециального представителя 
канцлера ФРГ — добиться 
усиления влияния генералов 
бундесвера на ядерную стра
тегию. США. Об этом пишет 
сегодня в редакционной 
статье газета «Дейли 
уорлд». «Бонн настаивает, 
— продолжает газета, — 
чтобы 6.000 американских 
ядерных боеголовок были

оставлены в Западной Гер
мании: он требует также, 
чтобы офицеры и солдаты 
бундесвера были обучены 
их применению». Поездка 
Бирренбаха была предпри
нята также для того, указы
вает «Дейли уорлд», чтобы 
установить более тесное 
сотрудничество между воен
но-промышленными концер
нами ФРГ и США, добиться 
увеличения численности

американских войск, в За
падной Германии. «Амери
канские и западногерман
ские монополии, — пишет 
газета, — уже сотруднича
ют в деле производства хи
мического и бактериологиче
ского оружия., Промышлен
ные патроны бундесвера по
лучают полную информацию 
о результатах американских 

'химических атак во Вьетна
ме».

С В О Б О Д А  С Л О В А  П О - К А П И Т А Л И С Т И Ч Е С К И
БУЭНОС-АЙРЕС, 11 сен

тября. (ТАСС). К одному 
году и восьми месяцам стро
гого тюремного режима при
говорен аргентинскими вла
стями железнодорожный ра
бочий Рейнальдо РаМ'Ирес. 
Он обвиняется в том, что на
писал лозунг в честь 50-й

годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции. Такое же обви
нение было выдвинуто про
тив рабочего Луиса Анхеля 
Бассина, который уже около 
года отбывает тюремное за
ключение. Еще двое рабо
чих и один студент в тече

ние четырех месяцев нахо
дятся под арестом в городе 
Прсадас в соответствии с 
законом «о защите от ком
мунизма».

Аргентинская прогрессив
ная печать ведет кампанию 
за освобождение всех поли
тических заключенных.

Новое  бремя 
н а  п л е ч а х  
т р у д я щ и х с я

ТОКИО, 11 сентября. 
(ТАСС). Решение прави
тельства Японии повысить с 
октября этого года рознич
ные цены на рис в среднем 
на 8 процентов вызвало ре
шительный протест демокра
тической общественности и 
трудящихся страны.

От имени более 4 мил
лионов своих членов с про
тестом против проводимой 
правящими кругами полити
ки неуклонного роста стои
мости жизни в стране вы
ступил Генеральный совет 
профсоюзов Японии. В за
явлении протеста этого круп
нейшего японского профсо
юзного объединения выра
жается решимость трудя
щихся еще, шире развернуть 
борьбу против наступления 
правящих кругов страны на 
жизненные интересы трудя
щихся.

Заявления протеста опу
бликовали также Коммуни
стическая и социалистиче
ская партии Японии. 
Неуклонное повышение роз
ничных цен на рис за по
следние годы, говорится в 
заявлении КПЯ, не только 
отрицательно влияет на 
условия жизни народа, но и 
неизменно приводит к повы
шению цен на различные то
вары широкого потребле
ния, что еще более ухудша
ет положение трудящихся. 
Социалистическая партия 
заявила, что очередное по
вышение цен на «ис — это 
возложение нового бреме

ни на плечи трудящихся, и 
без того страдающих от ра
стущей с каждым годом 
стоимости жизни в стране.

Японские профсоюзы, 
прогрессивные политические 
партии настаивают на немед
ленном отказе правительст
ва от попыток разрешить 
экономические трудности 
Японии за счет интересов 
трудящихся.

j .
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З А М Е Т К И  
директора магазина УЛЫ БКА ПЛЮС Д ЕЛ О ВИ ТО СТЬЛ

в  ноябре’ исполнится 41 
год, как меня, демобилизо
ванного красноармейца, пай
щики избрали председателем 
сельпо в Малобрагине. Так 
начался мой трудовой путь 
в торговле. Если бы теперь 
меня, директора большого 
магазина, спросили: «Как
бы вы начали жизнь зано
во?» — я ответил бы: «По
шел бы в торговлю!»

Да не только сам бы по
шел, но повел бы с собой за 
прилавок молодых ребят и 
девушек. Показал бы им 
добрую сторону нашей про
фессии — быть постоянно с 
людьми, помогать им, дф 
рить хорошее настроение.

Думается, уважение к 
профессии продавца надо 
воспитывать со школьной 
скамьи. В .жизни же чаще 
видишь, как умаляют, вы
смеивают нашу профессию. 
Родитель кричит на парень
ка: «Не хочешь учиться, бал
бес, будешь торчать за при
лавком».

Вот и мечтает подросток 
стать летчиком, полярни
ком, врачом, строителем... 
Только не продавцом. Не 
умаляя ^романтики этих 
профессий, скажу, что по
видал на своем веку и вы
сокообразованных завмагов, 
и остроумных официанток, 

^  вежливых продавцов, ко

торые составят компанию 
геологам или артистам.

Теперь, когда торговля 
становится делом почетным, 
продавцов тан же надо под
бирать, как и работников 
других отраслей хозяйства, 
— не только по желанию, но 
и по способностям. Крепкие 
нервы, выдержка, добрб.та, 
сметливость и деловитость 
обязательны для будущего 
работника прилавка.

Кроме беспокойной долж
ности руководителя торгово
го предприятия, у меня об
щественное поручение — ве
даю производственны.м сек
тором в объединенном коми
тете профсоюза Томского 
горпромторга. Сектор этот, 
как известно, занимается ор
ганизацией соревнования. 
Приходится бывать в мага
зинах нашего торга, знако
миться с жизнью коллекти
вов.

Заходишь в магазин и за
думываешься: какие штри
хи определяют его лицо — 
.витрины, обстановка зала, 
вид и ассортимент товара? 
Все это очень важно. Но 
прежде всего лицо магазина 
определяет фигура продав
ца, его внешний облик. Вы 
всегда обратитесь к тому, 
кто, встретив ваш взгляд, 
по-доброму спросйт: «Что
вы желаете купить?»

Меня просто коробит иной

раз вид молодой продавщи
цы: и красивая она, и одета 
элегантно, а смотрит куда- 
то поверх голов покупателей, 
лицо каменное. На вопрос 
покупателя следует или ко
роткое «нет!» или движение 
манекена, автоматически 

кладущего на прилавок 
вещь, о которой спросили.

Посетитель магазина - хо
чет посоветоваться, выбрать 
из нескольких' вешей наибо
лее приятную, подходящую 
к тем вещам, которые он 
имеет. Куда там! Холодный 
прием портит настроение, 
вызывает чувство протеста. 
И хотя нет .поводов требо
вать жалобную книгу, чело
век уходит без покупки. Та
кая продавщица никак не по
могает коллективу выпол
нить план, не говоря об обя
зательствах.

Случается, человек стоит 
у отдела, скажем, готового 
платья в нерешительности: 
тут бы к не.му и подойти. А 
продавцы, собравшись стай
кой, .слушают подругу — 
она рассказывает что-то ин
тересное.

Попробуй станочник так 
отвлечься—деталь будет ис
порчена. Здесь же брака не 
учтешь, но он скажется на 
выполнении дневного плана.

Все это объяснил бы мо
лодому продавцу опытный 
мастер своего дела, будь он

рядом. В нашем магазине 
№ 40 я стараюсь рядом с 
. начинающими работниками 
прилавка ставить таких лю
дей, которые были бы им 
примером. И если сейчас 
покупателям приятно встре
чаться с 'Галиной Николаев
ной Баглай, то в этом' нема
лая заслуга заведующей фи
лиалом нашего магазина 
Александры Михайловны 
Нехорошевой. Она же «по
винна» и в то.м, что Галина 
навсегда сделала торговлю 
своей профессией—поступа
ет на заочное торговое отде
ление Томского техникума 
общественного питания.

Но не только опытн'ый 
наставник формирует буду
щего мастера торговли. 
Здесь необходимы и творче
ские семинары работников, 
и рейды взаимопроверок со
ревнующихся коллективов, 
и конкурсы на лучшего про
давца, и блиц-соревнования 
(окажем, кто из работников 
обувных магазинов за день 
продал больше всех обуви и 
получил больше благодарно
стей?)

Давно и много пишут о 
том, что улыбка продавца 
делает план. Однако эконо
мическая реформа, новые 
показатели оценки нашей 
работы требуют не только

улыбки. Какая польза, если 
с улыбкой вам продали 
плохую вещь, с улыбкой об
считали? Или на наш вопрос 
о новом товаре, о свойствах 
ткани (линяет ли, садится ли 
при стирке и т. д.) беспо- 
.чощно .улыбаются—ваше хо
рошее настроение все равно 
потухнет.

Сейчас, помимо улыбки, 
доброго желания служить 
людям, продавцу необходи
мы особая деловитость, 
знание всех товаров, нЛ- 
вой интерес к. новым изде
лиям, которые могут по
явиться на полках. Без это
го продавец не способен аги
тировать за товары. Делови
тость предполагает и умение 
вести беседу, вежливо и ис
черпывающе ответить на 
запрос. К сожалению, тако
му умению недостаточно 
обучают даже в торговых 
техникумах и на курсах.

Думается, моральное по
ощрение тех наших служа
щих, которые действуют по 
девизу: «Улыбка плюс дело
витость», следует подкре
пить и материальной заин
тересованностью. Не секрет, 
что каждая жалоба лишает 
продавца премии. Но будь 
он хоть весь осыпан благо
дарностями, пусть у его 
прилавка: всегда, больше на
рода, чем у других, — пре
мию он получит наравне с

собедями. Разве это спра
ведливо? Такие «ножницы» 
отомрут после широкого 
внедрения экономической 

реформы в торговле. Она 
тесно связывает экономиче
ские показатели предприя
тия с заинтересованностью 
продавца в том, чтобы по
сетитель сегодня сделал по
купку и не обошел нас за
втра.

Наш магазин .N? 40 и его 
филиалы 'с октября прошло
го года перешли на новое 
планирование, когда пред
приятию дается план и при
быль. Мы сами планируем 
число продавцов, товарове
дов, подсобников, их зар; 
плату, а также издержки об
ращения. Но премию про
давцам мы пока начисляем 
в зависимости от выполне
ния плана всем магазином 
в целом. С будущего года на
чнем учитывать прибыль по 
филиалам. Там, где она 
выше, продавцы будут по
лучать более высокую пре
мию. Тогда в торговле мень
ше будет случайных людей, 
попадающих за прилавок, 
когда провалятся на экзаме
нах в институт • или в теат
ральную студию.

Каждый день я прохожу 
по торговым залам нашего 
магазина, его филиалов, на
блюдаю за действиями про
давцов, беседую с покупате

лями- Сегодня меня огорчи
ли их упреки: мало обуви 
для осени. Им ведь нет де
ла. как снабжают нас по
ставщики.

Как всегда, .мне доставило 
удовольствие наблюдать за 
работой наших старших про
давцов, вроде Елизаветы 
Григорьевны Ефимовой. Как 
раз в ее отдел поступили но
вые .туфли, за прилавком 
теснились десятки покупа
телей. Сразу несколько че
ловек задавали вопрос. Ели
завета Григорьевна остава
лась ровной, вежливой, все 
успевала.

.Вспомнились цифры. За 
последние 4 года товарообо
рот нашего магазина возрос 
почти в 1,5 раза, а штат не 
увеличился. Наш оборот 
почти в 2 раза больше, чем 
у Дома обуви, а число про
давцов одинаково.

Конечно, трудностей в на
шем деле немало. Но если 
любишь свою профессию, 
невольно забываешь о труд
ностях, а помнишь радост
ные мгновения, когда в от
вет на пожелание: «Носите 
туфли на здоровье»—услы
шишь дружеское: «Спаси
бо!»

А. КОЧЕГУРОВ. 
директор магазина № 40 
Томского горпромторга, 

орденоносец.

Д Л Я  В А С ,  
Р АБ СЕ ЛЬ К ОР Ы

Выполнить план пяти
летки по росту произво
дительности труда к 
100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина обязал
ся коллектив Московско
го завода имени Влади
мира Ильича. О поддерж
ке доброго почина гово
рится в передовой статье 
«Соревнование миллио
нов», опубликованной в 
сентябрьском номере 
жург^ала «Рабоче-кресть
янский корреспондент».

В корреспонденции 
«На родине Ильича» рас
сказывается о Доме-му- 
See В. И. Ленина в 
г. Ульяновске. Журнал 
печатает новые програм
мы для университетов 
(школ) рабселькоров, ма
териалы в помощь редак
торам стенных газет. С 
беседой о поэтическом 
языке В. В. Маяковского 
выступает доцент М. Ша
балин. В номере поме
щены социологические 
заметки ленинградца 
А. Алексеева «Что пока
зывает барометр», кор
респонденция свердлов
ских инженеров И. Ляхо
ва и В. Хохлова о худо
жественном оформлении 
стенных газет.

Читатель найдет в сен
тябрьском номере жур
нала стихи молодых ли-' 
тераторов из г. Данилова, 
отрывок из очерка ста
рейшего правдиста Ива
на Рябова «Народные 
корреспонденты», кари
катуры. присланные на 
конкурс журнала.

(ТАСС).

Н Е У Ч Т Е Н Н Ы Й  
У Ч Е БН Ы Й  КЛАСС

Невозможно представить 
себе учителя, средней шко
лы, который мог бы успешно 
вести уроки без наглядных 
пособий. Формы и методы 
использования документов и 
всевозможного изобрази

тельного материала разно
образны. Эффективность 
применения их во многом за
висит от творчества учите
ля.

Но закономерен вопрос: 
есть ли у нас собранные 
воедино, доступные для всех 
экспонаты, документы, на
глядные пособия? Конечно, 
есть. Например, в областном 
краеведческом музее.

К сожалению, не многие 
уИителя отваживаются пере
ступить порог музея со сво
ими питомцами. Более того, 
по какой-то непонятной тра
диции некоторые не мыслят 
себе даже возможности про
водить ключевые уроки 
здесь, в выставочных залах, 
хотя это удобно и разумно.

Нельзя сказать, что залы 
музея пустуют. ■ После от
крытия новой экспозиции их 
посетило уже более 100 ты
сяч человек. Энтузиасты, 
среди которых есть и педа
гоги, преподаватели вузов, 
стараются творчески исполь
зовать собранные здесь 
ценности. Но следует от
метить. что в этом году 
среди 370 коллективных 
встреч, лекций числится 
только 15 уроков и 3 пио
нерских сбора.

Новые музейные экспози
ции открыты в конце прош
лого года, и составители 
планов учебно-воспитатель
ной работы, видимо, не смо
гли учесть возможности ис
пользования фондов музея. В 
новом учебном году этот про
бел следует восполнить. Со 
школьниками 4—10-х клас
сов на материалах музея це
лесообразно проводить уро

ки истории, географии, при
родоведения. Причем уро
ки эти могут давать как учи
теля, так и сотруднйки му
зея. Сейчас в музее закан
чивается разработка темати
ки экскурсий по всем экспо
зиционным залам. Экскур
соводы помогут учителям 
проводить здесь уроки, ком
сомольские собрания, пио
нерские сборы.

Многие классы городских 
и сельских школ ограничи
ваются одним посещением 
музея. Вот и получается, что 
руководители экскурсии не 
могут удержать возле себя 
ребят, дети моментально^ ра
стекаются по залам. И* по
нятно почему: ребята хцтят 
посмотреть все, а. врём.е'ни 
мало. Ведь даже обзор
ную экскурсию невоз
можно провести в один раз. 
Если бы экскурсовод оста
навливался в каждом зале 
по 10 минут (а это очень 
мало), то и тогда экскз^ия 
продлилась бы около 5 ча
сов. В конечном итоге она 
ничего не даст. Нужно по
стоянно, вдумчиво исполь
зовать фонды музея в учеб
но-воспитательной работе. 
Только тогда музей по-насто
ящему откроет свои богатст
ва, станет еще одним необ
ходимым учебным классом, 
как, например, стал для ре
бят школы № 10.

Расскажу о пионерском 
сборе. который провели 
здесь ребята из этой школы 
при содействии и активной 
помощи учителя математи-: 
ки К. П. Беляевой и завуча 
М. Б. Горелик.

Сбор был посвящен рево
люционной деятельности 
С. М. Кирова в Томске. 
Торжественный рапорт, за
тем чтение отрывков из по
вести Н. Бажана «Знамя», 
где говорится о демонстра
ции в Томске 18 января

1905 года, одним из органи
заторов которой был С. М. 
Киров. Научный сотрудник 
музея подробно знакомит 
ребят с жизнью и деятель
ностью С. М. Кирова в Том
ске. Звучит песня «Ор
лята учатся летать». - Так 
проходил этот сбор. После 
сбора учителя и работник 
музея буквально не успева
ли отвечать на. вопросы.

Но такие сборы ’ в музее
— редкость.

Совершенно никаких ме
роприятий в залах музея не 
проводят профтехучилища, 
техникумы (кроме железно
дорожного, геологоразве
дочного и автодорожного). 
Из училищ только педаго
гическое организовало эк- 

сиурсии.
Едва ли студенты, изуча

ющие историю Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, хорошо знают исто
рию Томской партийной ор
ганизации, ее выдающихся 
деятелей.

Для руководителей пар
тийных организаций некото
рых вузов будет, видимо, 
небезынтересен один из мно
гих отзывов: «В Томск мы 
приехали учиться, скоро 
станем инженерами. В му
зей зашли случайно... Жить 
здесь и не знать, .'что сов
сем рядом так много пре
красного... Томский музей
— настоящий уголок чу
дес...» И подпись: «Студен
ты ТПИ».

Конечно, нельзя вырабо
тать здесь каких-то. всеоб
щих, удобных рецептов. Яс
но одно: экскурсии в Музей, 
иопользование, его экодона- 
тов для воспитания молоде
жи необходимы.

Б. СОКОЛОВ, 
заведующий отделом ис
тории Томского област
ного краеведческого му
зея.

!( Ч Н I Я :| 'Г !i .1 К :l

ТАЙФУНЫ НАД КУРИЛАМИ
"'гЯ,-

И К А М Ч А Т К О Й
ПЕТРОПАВДОВСК-КАМ- 

ЧАТСКИЙ, 11 сентября. 
(Корр. ТАСС). Два тайфуна 
— «Агнесса» и «Вэнди» 
одновременно обрушились 
сегодня ночью на Камчатку 
и Курильские острова. Вот 
уже почти сутки бушует 
ураганный ветер. В море 
десятибалльный штор.м, На 
Курильских островах и в 
южной части Камчатки идут 
ливневые дожди. В Петро
павловске на некоторых до
мах сорваны крыши, поло

маны деревья. Служба мо
реплавания заранее ' опове
стила рыбопромысловые су
да о надвигающихся тайфу
нах. Мелкий флот успел 
укрыться в бухтах. Крупные 
суда дрейфуют, С ними ре
гулярно поддерживается ра
диосвязь.

Тайфуны медленно про
двигаются на север. По дан
ным метеослужбы, в бли
жайшее время над полу
островом ожидается ослаб
ление ветра.

ПРЕИМУЩЕСТВО БЕЗ ГОЛА
При игровом преимущест- ны и лидерами розыгрыша 

ве.футболисты ЦСКА сы- — динамовцами Киева —- 
грали 11 сентября в Москве 0:0.
вничью с чемпионами стра- (Корр. ТАСС).

Шестнадцать тысяч н одна.
Фото В. Ефименко.

13 сентября по Томской 
области ожидается облачная 
погода с прояснениями, ме- 
ста.ми кратковременные 
осадки в виде мокрого сне
га, ветер , юго-западный, 
7—12 метров в секунду, 
температура днем — 3 — 8 
градусов тепла.

14—15 сентября—облач
ная с прояснениями погода, 
местами осадки, ветер за

падный, 5—10 метров в се
кунду, температура ночью 
от’З градусов тепла до 2 гра
дусов мороза, днем—5—10 
градусов тепла. - 

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, крат
ковременные осадки, • ветер 
юго-западный, 7 — 12 мет
ров в секунду, температура 
днем—5—7 градусов тепла.

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО , 
Большой зал — «Когда дождь и 

ветер стучат в онно» —  9, 
10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35, ' 
20-30, 22-25. Фильм для взрос
лых.

Малый зал —  «Я была сча
стлива здесь» —  10, 12, 14, 16, 
18, 20, 22. Фильм для взрослЫх.

Зал кинохроники —  «От илНн- 
на до ракеты», «Отец и сын», 
«Десант в бессмертие» —  9.
11, 13. 15, 17. 19. 21. «Соната о 
художнике», «Корея должна 
быть единой», «Новости, лесной 
промышленности», «Термаль
ные воды Грузии» —  10, 12,
14,;16, 10,'20, 22.

«ОКТЯБРЬ*
Голубой зал —  «Я была сча

стлива здесь» —  9, 10г50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зеленый зал —  :«Когда дождь 
и ветер стучат в окно»— 10-50, 
12-45, 14-40, 16-35, 18-30, 20-25,
22-20. ...................

Для детей — «Волга.Волга» 
—  9-50.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Айболит-66»—

9, 10-5e.v'»2-40, 14-30, 16-20. Для 
взрослых, г-1  «Вв«цица»:'-1г.18л9, 
20-05, 21-55.

«И нинто другой»
19, 2). 17-15,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ'ОЗЕРО»

«Удар! Еще удар!» — 13,
14-50, 16-20, 18, 19-50.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«фантомас» (третья серия) — 
16. 18, 20, 22.

«СИБИРЯК*
«Туннель» —  9-30, ,11-10. «Ти

хая Одесса» — 13, 14-45, 16-30, 
18-15, 20, 21-45:

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Тихая Одес-

c a i — 9-50, 11-35, 13.20, 15-05,
16-50, 18-35, 20-20, 22-05. Фильм 
для взрослых:

Малый зал —  «Я была счаст
лива здесь» 13-20, 15-10, 17, 
18-50, 20-40, ,22-25. Для детей — 
«Большие хлопоты из-за ма
ленького мальчика» — 9-40,
11-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Кто вы, доктор Зорге?» (две 
серии) — 13, 16, 19.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, .13 СЕНТЯБРЯ

19.00. «Марксизм-ленинизм — 
научная основа политики 
КПСС». Беседа. 19.20. «Наука и 
техника». 19.30. Ани Филипп 
«Одно мгновение». Литератур- 
Нб* ■ Композиция. 20.00. Доку- 
«еитальны й фильм «Селим» 
20.15ц,^Щурвил «Б ы т: и томичи*. 
30.55. Новоётн.’ 21.15. К 100-пв- 
тию со дня рождения В. И. Ле
нина. Художественный фильм 
«Первый посетитель».

■^ппоооооооовоаоаоа.оопопопооопварооооооовпооооопооооооооооооц
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Читайте, вы п и сы ва й т е

Е ЖЕ НЕ Д Е Л Ь НИК

ИТЕРАТУРНАЯ
РОССИЯ

Издательство „Литературной газеты*
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т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ п олитехн ический  ИНСТИТУТ 

нм. С. М. Кирова
проводит прием на девятимесячные курсы

по подготовке к вступительным экзаменам 8 ин
ститут в 1969 г. на дневные, вечерний и заочный 
факультеты.

На курсы принимаются работающие на производ
стве,"а также учащиеся выпускных классов сред
них школ, учащиеся техникумов выпусиных курсов.

Для зачисления ца .курсы необходимо предста
вить: заявление на имя ректора института, оправку 
с места работы с указанием общего стажа работы, 
копию документа о среднем образовании, для уча
щихся—справку из техникума или школы.

Срок обучения на курсах—с 1 октября 1968 г. по 
1 июля 1969 г.

Занятия будут проводиться три раза в неделю, 
с 18 час. 35 мин. до 22 час. 05 мин. Для работаю
щих во вторую смену занятия будут проводиться 
утром с 9 час. до 12 час. 30 мин.

Оплата за весь период обучения в сумме 23 руб. 
вносится , одновременно с заявлением.

Документы' принимаются в здании 8-го корпуса 
(г. Томск, улица Усова, 7, комната 356, телефон 
№ 92-7-11), с 9 час. до 13 час. и с 17 час. до 20 
час. ежедневно, кроме воскресенья. 3—1

ВНИМАНИЮ ЛЮБИТЕЛЕЙ МУЗЫКИ!

О Т К Р Ы Т А  П О Д П М С К А
на массовый иллюстрированный двухнедельный 

журнал «Музыкальная жизнь» на 1969 год
Вы любите музыку: оперу, балет, песню, симфо

нию, эстрадную музыку...
Важнейшие события, явления музыкальной куль

туры прошлого и современности находят отражение 
на страницах журнала «Музыкальная жизнь». Вы 
прочтете в нем рассказы о песнях и статьи о теат
ральных премьерах, концертные рецензии и творче
ские портреты деятелей музыкального искусства, 
беседы о различных произведениях. Вы сможете за
глянуть в творческую лабораторию композиторов и 

■ крупнейших артистов, совершить путешествие по 
музыкальным меридианам земного шара. Для юных 
любителей музыки предназначена «Страничка 
школьника».

Среди разнообразной информации —  сообщения 
о новых книгах,, нотах, пластинках.

Для всех. KOiMy близка музыка, журнал станет 
добрым другом и помощником. Вы будете получать 
его два раза в Месяц и в каждом номере найдете 
нотную вкладку с популярными, песнями и инстру
ментальными пьесами.

Подписная плата: 
на год •— 6 рублей, 
на 6 месяцев — 3 рубля, 
на 3 месяца — 1 рубль 50 копеек.
Подписка на журнал «Музыкальная жизнь» при

нимается без ограничения.

НА ЮЖНОМ БЕРЕГУ 
ЧЕРНОГО МОРЯ ПОЯВИЛ
СЯ н о в ы й  КУРОРТ. И 
УЖЕ ЗАВОЕВАЛ ПОПУ
ЛЯРНОСТЬ.

НА СНИМКЕ: ОБЩИЙ 
ВИД ПАНСИОНАТА «ПИ
ЦУНДА».

Фото в. Кунова.
(Фотохроника ТАСС).

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
государственный университет 

им. В. В. Куйбышева
объявляет, что в четверг, 26 сентября 1968 г., в 

14 час. 30 мин., в аудитории № 428 физического 
корпуса университета, на заседании совета универ
ситета по присуждению ученых степеней по физи
ческим специальностям состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени 

кандидата физико-математических наук, Бичурин'ым 
М. И. на гему: «Исследование электрополевого эф
фекта в парамагнитном резонансе»; и Базаро
вым В. Д. на тему: «Исследование механизма токо- 
переноса в системе металл—халькогенидное стекло 
— металл (полупроводник)».

С диссертациями можно ознакомиться в библио
теке Сибирского физико-технического института 
имени В. Д. Кузнецова.

гсюопаапоааопаапппаапааппааапопапппапоппоаоаапппапапппппаап-ч

О Т Д Е Л  
ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ 

ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ

щ(их работниках и служащих г. Томска и Томской S 
области. ^

S ' На завод железобетонных изделий № 1, гор- § 
8 молзавод, текстильную фабрику, в Сибирский фи- . |  
8 зико-технический научно-исследовательский инсти- ^

II Т О М С К О Г ОI
О Б Л И С П О Л К О М А  

БI ю  л л  е т е н ь

S , тут, е м у  треста Уралгазстрой, специализирован- § 
§ ное управление № 8, проектную контору Межко"’- » 
S хозстрой, торговую- базу Рослесстройтор'га, тарн;
S базу Рослесстройторга, в областное управлен 
^  Медтехника, спортивный комбинат ДСО «Труд».

| П Р Я Г Л А Ж А Ю Т С Я
^ РАБОЧИЕ: бетонщики, арматурщики, рамщики.

I
^ маляры-штукатуры, столяры, плотники, каменщики-

печники, подсобные рабочие в строительный цех, ^
рабочие (женщины) в производственные-цехи, шофер § 
на автомашину «москвич-408», шоферы всех клас- S 
сов, грузчики, слесари»наладчики, приемщик-весов- 8 
.щик в склад готовой продукции, токари, печник, 8 
ткачи и ученики ткачей, прядильщицы, подсобные ^
рабочие (женщины), слесари по ремонту оборудо- 8 
вания, заведующий складом, слесари-сантехники, 8 
разнорабочие, землекопы, газоэлектросварщики, « 
электрики, возчики, рабочие склада, моторист на g 
автокар, конюх, технички, гардеробщицы, авто
слесари.

строители, начальник производственно-плано- ^

и н ж е н е р н о - т е х н и ч е с к и е
с л у ж а щ и  е:I  р а б о т н и к и и

Главный архитектор, сметчики, бухгалтеры мате-

8 ники
& вого отдела, нормировщик, товароведы, продавцы 
8 экспедиторы, механики, кассиры, билетный коя 
8 тролер, экономисты, главные бухгалтеры, бухгал

теры, генпланисты, сантехники 
Для одиноких предприятия 

8 щежития-.
8 За справками и направлениями на работу обра-

предоетавляют об-

8 оа справками и направлениями на раооту обра- 8 
8 ' щаться в горпункты по адресам: г. Томск, проспект S 
^ Ленина, 151, и проспект Кирова, 58. ^

Строительно - монтажное 
управление № 2 (поселок 
Стрежевой)

ПРИГЛАШАЕТ НА РА
БОТУ

рабочих следующих спе
циальностей: монтажников
конструкций, ПЛОТНИКОВ, 
кровельщиков, каменщиков, 
отделочников, слесарей-сан- 
техников, экскаваторщиков.

Об условиях работы 
справляться у представите
ля СМУ-2 в г. Томске по 
адресу: проспект Лени
на, 151, горпункт по тру
доустройству и информации 
населения, с 9 до 18 час.

2—1.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО.
СТРОИТЕЛЬНЫЙ 

ИНСТИТУТ 
ПРОВОДИТ ПРИЕМ

на девятимесячные курсы 
по подготовке к вступитель
ным экзаменам в институт в 
1969 году. Для зачисления 
На курсы необходимо пред
ставить заявление на имя 
ректора, справку с места ра
боты, документ о среднем об
разовании (копию).

Начало занятий—с 1 ок
тября 1968 г.
;  Документы принимаются 
ежедневно,, кроме среды и 
субботы, с 15 до 20 час., в 
учебной части института по 
адресу: г. Томск, пер. Маку- 
шина, 7, комната № 209.

К301784. Заказ № 2462

Темей, тип. № 2 «Красное знамя».
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